
CMYK

CMYK

Santa Casa realiza Dia Azul em 
prevenção ao câncer de próstata

Pirapora participa de 
ação para avaliar 
comportamento do 
coronavírus em 
assintomáticos
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,54

Cotação eUrO - real

R$ 6,42

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 27º
Min. : 21º

O deputado federal Dele-
gado Marcelo Freitas (PSL/MG) 
visitou nessa segunda-feira 
(8/11) a sede do 7º Batalhão do 
Corpo de Bombeiros, em Mon-
tes Claros. Acompanhado do 
comandante do 7º Batalhão do 
Corpo de Bombeiros Militares, 
major Darlan Moreira Soares e 
do comandante do 4º Coman-
do Operacional de Bombeiros, 
coronel Fernando Augusto Al-
ves Ferreira, o parlamentar rea-
lizou a entrega de 30 capacetes 
de combate a incêndio urbano 
para a corporação. 

Auditores do IMA, extensionistas da Emater
-MG e pesquisadores da Epamig participaram 
de treinamento sobre certificação de produtos 
orgânicos. Mais de 200 servidores foram capa-
citados. 

A Arquidiocese de Montes Claros iniciou 
no domingo (7), a Semana Arquidiocesana da 
Solidariedade, evento que ocorre dentro do 
V Dia Mundial dos Pobres, a ser celebrado no 
próximo domingo, dia 14 de novembro, com 
o tema “Sentes compaixão?” e  tem como ob-
jetivo refletir e partilhar as diversas iniciativas 
do serviço da caridade, pensar a realidade do 
pobre no Norte de Minas.

Moc já imunizou 
234.888 pessoas 
contra a Covid-19

H
U

D
S

O
N

 
B

R
A

Z
I
L

 

estado promove 
treinamento sobre 
certificação de produtos 
orgânicos

Marcelo Freitas entrega capacetes de 
combate a incêndios para o 7º BBM 

DIVULGAÇÃO

Arquidiocese de Montes 
Claros abre Semana da 
Jornada dos Pobres

A Agência de Desenvolvimento Econô-
mico Integrado e Sustentável do Norte de 
Minas Gerais (Adenor) realiza no dia 11 a 
sua assembleia-geral para eleição dos mem-
bros da Diretoria e dos Conselhos, para a 
gestão 2022/2024, quando o médico e em-
presário Pávilo Miranda será reconduzido 
ao cargo de presidente, ele que exerceu a 
função até 2018. 

Adenor convoca assembleia para eleição da 
entidade para o triênio 2022-2024

DIVULGAÇAO

POLÍTiCA 4

O Plenário já pode apreciar, em 1º turno, o Projeto de Lei 
3.263/21, do presidente da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), deputado Agostinho Patrus (PV), que institui 
o índice Produto Interno Verde de Minas Gerais (PIV-MG). 
A proposição foi analisada, ontem (8), pelas Comissões de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e de Desen-
volvimento Econômico. 

Produto interno Verde já 
pode ser votado em 
Plenário

DANIEL PROTZNER 

POLÍTiCA 4

SAÚDe 7

O Norte de Minas alcançou o montante de 2.030.008 pes-
soas vacinadas contra a covid-19, sendo 1.178.955 pessoas 
com a primeira dose, o que representa 81,59% de cobertura 
vacinal da população, conforme dados contabilizados pelo 
painel vacinômetro mantido pela SES-MG. 805.190 pesso-
as já tomaram as duas doses de vacinas contra a covid-19 
(CoronaVac, AtraZeneca, Pfizer) ou a dose única da vacina 
da Janssen. Com isso, 55,72% da população já completou o 
esquema vacinal.
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Estabelecer um plano de negócio 
é a melhor maneira de traçar um re-
trato fiel do mercado, do produto e 
das atitudes para poder iniciar um 
empreendimento. Com a elabora-
ção de um planejamento, é possível 
verificar a viabilidade, reduzir riscos, 
elencar oportunidades, criar metas e 
identificar pontos fortes e fracos de 
uma atividade.

Mas é importante lembrar que a 
preparação de um plano de negó-
cio é um grande desafio, pois exige 
pesquisa, comprometimento, persis-
tência, dedicação ferrenha e muita 
criatividade.

Cada empresa é diferente, mas 
todas têm uma necessidade em co-

mum. Com a transformação digital, 
o ciclo de vendas também muda. 
Toda empresa enfrenta o desafio de 
obter informações em tempo real 
sobre o envolvimento de processos, 
produtos e clientes.

É por isso que você deve conside-
rar a Indústria 4.0 como sua melhor 
aliada.

Também chamada de Quarta Re-
volução Industrial, a indústria 4.0 
reúne um amplo sistema de tecno-
logias avançadas, como inteligência 
artificial, robótica, internet das coi-
sas e computação em nuvem, que 
estão modificando os modelos tradi-
cionais de produção e negócios em 
todo o mundo.

ADAPTAÇÃO TEM QUE ACOMPA-
NHAR OBJETIVOS

O caminho a ser seguido pelas 
indústrias que buscam uma adapta-
ção a essa nova realidade deve es-
tar ligada ao propósito do negócio 
– que vai além da venda ao cliente 
e geração de lucro. Segundo Frank 
Piller, todas as empresas precisam 
se questionar sobre a sustentabili-
dade de seus modelos de negócios 
existentes. Fundamentalmente, um 
modelo de negócio é uma hipótese 
de gerenciamento sobre:

O que os clientes querem;
Como eles querem;

Como uma empresa pode sa-
tisfazer esses desejos e lucrar com 
isso.

O foco da empresa deve perma-
necer na satisfação do cliente, mas 
com a utilização de todos os recur-
sos introduzidos pela indústria 4.0. 
É dessa forma que se consegue adi-
cionar valor à proposta entregue ao 
consumidor e potencializar os re-
sultados obtidos. A coligação entre 
negócios e tecnologia é o que pode 
diferenciar um empreendimento de 
seus concorrentes. Além disso, traz 
a reboque benefícios, como maior 
eficiência, custos mais baixos, maio-
res receitas e processos mais inova-
dores.

O candidato eliminado nas cotas 
raciais de concurso, muitas vezes, se 
vê perdido nessa situação em que 
sua inscrição é rejeitada pela banca 
examinadora.

Isso porque, ainda que a polí-
tica de cotas tenha surgido em um 
contexto de afirmação, a falta de um 
critério exato de diferenciação, entre 
o que é uma pessoa preta ou parda, 
ainda é uma questão muito sensível.

A política de cotas, incluída no 
Brasil em 2014 pela Lei n.º 12.990, 
diz que uma parcela das vagas de 

concursos públicos e de universida-
des públicas seja destinada a pessoas 
pretas ou pardas.

Além de outras questões, trata-se 
de uma estratégia de inserção das 
camadas economicamente hipos-
suficientes da sociedade em lugares 
historicamente ocupados por uma 
parcela de pessoas em sua maioria 
brancas. 

Contudo, é muito complicado de-
finir quem se enquadra nos critérios 
de pessoas pretas ou pardas. Isso não 
apenas porque o tom de pele não é 

uma questão absolutamente objetiva.
Também, porque as marcas desse 

passado que prejudicou intensamen-
te a população negra do Brasil, po-
dem ser sentidas por filhos brancos 
de pais negros, o que torna a questão 
ainda mais complexa. 

No entanto, na intenção de in-
cluir uma população hipossuficien-
te e igualar a estrutura, não se pode 
permitir às pessoas que em nada se 
identifiquem com a questão racial 
sejam beneficiadas pela política de 
inclusão.

É considerando esse ponto de 
vista, que a Lei n.º 12.990/2014 (Lei 
de Cotas) determina que:

Art. 2.º, parágrafo único: “Na 
hipótese de constatação de declara-
ção falsa, o candidato será elimina-
do do concurso e, se houver sido 
nomeado, ficará sujeito à anulação 
da sua admissão ao serviço ou em-
prego público, após procedimento 
administrativo em que lhe sejam 
assegurados o contraditório e a am-
pla defesa, sem prejuízo de outras 
sanções cabíveis.”

As divergências internas no MDB mineiro ficaram expostas mais 
uma vez. Primeiro foi o anúncio de alguns deputados federais de que 
eles, ao lado do ex-presidente Michel Temer, tinham convidado o 
prefeito Alexandre Kalil para ser a terceira via do partido. No dia se-
guinte, foi a vez do presidente regional da legenda, Newton Cardoso 
Jr, convidar o governador Romeu Zema a se filiar ao partido. Em um 
evento em Carmo do Paranaíba, Newtinho disse a Zema “o senhor 
hoje tem a confiança do seu partido, mas sabemos das dificuldades. 
Como presidente do MDB de Minas, o qual sou filiado há mais de 20 
anos, deixo aqui as portas abertas do MDB. Deixar um convite para 
o senhor se filiar ao nosso partido e disputar a eleição de 2022 pelo 
MDB.” (BlogdoPCO)

GIL QUER MESMO COMANDAR A ASSEMBLEIA

Mesmo tendo sido derrotado por duas vezes como candidato a 
prefeito de Montes Claros, enquanto sua mulher, Cristina, foi vice
-prefeita no mandato de Luiz Tadeu Leite, o deputado Gil Pereira, elei-
to por alguns mandatos, continua trabalhando nos bastidores para ser 
presidente da Assembleia Legislativa quando Agostinho Patrus deixar 
o comando da casa.

MAURO LOPES É CANDIDATO A MAIS UM MANDATO

Aos 86 anos e em pleno vigor, o deputado federal Mauro Lopes vai 
disputar um novo mandato em 2022. Em determinada época chega-
ram a dizer que ele e seu filho Adalclever teriam rompido, o que não 
é verdade. Adalclever volta para a Assembleia Legislativa em 2022. 
Enquanto isto, tenta viabilizar o nome de Kalil no interior de Minas.

LAVA JATO – A REVANCHE

As possíveis candidaturas de Sergio Moro à presidência da Repú-
blica e do ex-coordenador da operação Lava Jato, Deltan Dallagnol, 
a uma vaga no Congresso Nacional, está incitando mais um ataque 
aos trabalhos que levaram à prisão políticos e grandes empresários 
brasileiros. O subprocurador-geral do Tribunal de Contas da União 
pediu uma investigação sobre os gastos de pagamento de diárias e 
passagens aéreas da Operação Lava Jato. As forças tarefas em Curitiba, 
Rio de Janeiro, São Paulo, Porto Alegre e Brasília teriam custado aos 
cofres públicos R$ 5,34 milhões.

REFORÇO DE PESO A MORO

O ex-juiz Sérgio Moro encontrou um forte aliado, o jurista Mo-
desto Carvalhosa, um dos autores do impeachment da ex-presidente 
Dilma Rousseff. Para ele, “Moro é uma liderança natural evidente” e 
com qualidades para ser o principal nome da terceira via, nas eleições 
do ano que vem. Carvalhosa disse que não vê ninguém no Brasil com 
as características que ele tem para ser uma opção às candidaturas de 
Bolsonaro e Lula e que a candidatura dele não é só possível, como 
necessária. Para muitos, apareceu o candidato da “união nacional”: o 
ex-juiz Sergio Moro. Une, contra si, esquerda e direita. “Parcial” para 
uns, “traidor” para outros, Moro abalou o cenário pré-eleitoral de 
2022. Incomoda justamente porque simboliza algo sempre premente 
na vida pública nacional, o combate à corrupção. A expectativa é a de 
que o ex-juiz consiga resgatar o legado da Operação Lava Jato. 

POLíTICOS FAZEM O STF SE METER 
NO PODER LEGISLATIVO

Político brasileiro que apregoa a “defesa dos valores democráticos” 
são os primeiros a demonstrar que democracia só vale quando eles 
levam a melhor. Esse tipo de gente também reclama das interferên-
cias do Supremo Tribunal Federal (STF) em assuntos da competência 
exclusiva dos demais poderes. Mas quando perdem uma votação de-
mocrática de projeto ou de uma proposta de emenda, como a dos 
Precatórios, apelam ao STF para se intrometer e tutelar o Legislativo.

Só POBRES NÃO TêM LOBBy, NA GUERRA CONTRA 
OS R$ 400 E A PEC DOS PRECATóRIOS

A guerra contra a PEC dos Precatórios uniu o poderoso lobby dos 
banqueiros, donos de 70% dos precatórios de R$90 bilhões a serem 
parcelados, e o consórcio de mídia de oposição e políticos idem, in-
clusive de “esquerda”, que tentam impedir Bolsonaro de receber os 
dividendos eleitorais dos R$ 400 do Auxílio Brasil. Tem lobbies milio-
nários para todos os gostos. Só não têm lobby aquelas 20 milhões de 
famílias paupérrimas, que não têm como comer, destinatárias dos R$ 
400. A aliança histórica com banqueiros levou políticos de esquerda 
atacarem o “calote dos precatórios” e defenderem teses neoliberais 
na economia. Como os políticos fazem de certo comedimento, até 
para não escorregar na quebra de decoro, os insultos agora são tarefa 
do consórcio de mídia.

Como planejar financeiramente as viagens 
de fim de ano com a reabertura

5 estratégias para alavancar vendas no 
e-commerce em datas sazonais

ReiNALDO DOMiNGOS
eDuCADOR e TeRAPeuTA FiNANCeiRO, 

PReSiDeNTe DA DSOP eDuCAçãO FiNANCeiRA

BABi TONHeLA
SóCiA e DiReTORA De PRODuTOS 

DO eCOMMeRCe NA PRáTiCA

Historicamente, datas comemora-
tivas trazem bons resultados de venda 
para o comércio eletrônico. Esses re-
sultados podem ser potencializados 
quando as estratégias de venda são 
planejadas com antecedência. Com 
a proximidade da Black Friday e do 
Natal, varejistas virtuais devem estar 
preparados para atender a demanda 
do mercado, impulsionar os negócios 
e lucrar mais.

1. FAÇA UM PLANEJAMENTO
Antes de iniciar qualquer ação de 

vendas, é necessário investir em um 
planejamento estruturado e imple-
mentá-lo para atingir o público alvo. 
No e-commerce, esse planejamento 
deve levar em conta princípios bá-
sicos como tecnologias disponíveis, 
segurança, logística, produtos, aten-

dimento personalizado e, por fim, o 
pós-vendas.

2. INVISTA EM PROMOÇõES
A Black Friday, assim como outras 

datas sazonais, é um período em que 
os consumidores estão mais dispostos 
a comprar e gastar. Implementar ações 
promocionais para atrair esse público 
é fundamental em uma estratégia de 
sucesso. Existem diversas formas em 
que as promoções podem ser aplica-
das, como combos “compre um, leve 
dois” e descontos cumulativos. A me-
lhor opção vai depender do tipo de 
segmento e público alvo do produto.

3. OFEREÇA FRETE GRáTIS E FRE-
TE ExPRESSO

Uma preocupação frequente para 
quem busca algum produto durante 

datas sazonais é o custo do frete e o 
prazo de entrega. Proporcionar boas 
condições de entrega certamente traz 
vantagens promissoras para as vendas.

Para oferecer o frete expresso, bus-
que parceria com alguma transporta-
dora ou companhia de motoboys que 
tenha condições de fazer a entrega no 
tempo estipulado.

4. DIVULGUE SEUS PRODUTOS
Encontrar o público que vai ad-

quirir o produto comercializado, às 
vezes pode ser uma das tarefas mais 
complexas no processo de venda. No 
entanto, por meio da divulgação, isso 
pode ser realizado de forma eficiente 
e assertiva. São diversas alternativas 
disponíveis, como contratar algum in-
fluenciador e impulsionar publicações 

nas redes sociais.
É importante definir o quanto se 

pode investir em divulgação, além de 
estipular por quanto tempo essa di-
vulgação será realizada. É válido ainda 
fazer uma reserva de orçamento para o 
caso de imprevistos, em que seja preci-
so redirecionar as ações.

5. ATENTE-SE AO PóS-VENDA
Depois de todo o trabalho de divul-

gação e marketing, é importante não 
descuidar do pós-venda. Para realizar 
esse processo de forma efetiva, pode-
se utilizar e-mails marketing, envio de 
novas promoções, cupons de descon-
to, entre outras ações. Dessa forma, as 
chances de fidelizar o cliente e ter ou-
tras vendas de sucesso, inclusive nas 
próximas datas sazonais, serão mais 
certeiras.

Com as quedas no número de caso 
de Covid-19, a abertura cada vez maior 
da economia e com a proximidade das 
férias escolares de fim de ano, muitas 
famílias pensam em viajar e aproveitar 
esse momento que se tornou tão espe-
cial. No entanto, seja qual for o progra-
ma, é preciso planejamento, pois, caso 
contrário, o que era para ser um perío-
do de diversão e descontração será um 
verdadeiro pesadelo financeiro.

Lembrando que neste ano temos 
dois inimigos a mais para enfrentar: a 
inflação alta e o dólar batendo recor-
des. Assim, por mais que a vontade 
seja grande, não adianta fazer o que 
não pode, com o dinheiro que não 
tem, a alegria será momentânea e 
as dívidas se arrastarão por meses e, 
dependendo do tamanho, poderão 
fazer com que fique inadimplente. É 
possível aproveitar dentro do que o 
orçamento permite.

Para quem já se planejou e quitou 
a viagem, parabéns, você é educado fi-
nanceiramente, pois o princípio é jus-
tamente analisar a situação financeira 
em que se encontra, sonhar - nesse 
caso, a viagem -, pesquisar as melhores 
opções com melhores preços e pou-
par, para, só então, realizá-lo.

Mas, infelizmente, esse não é o 
caso da maioria das famílias que de-

cidem viajar no fim do ano, principal-
mente em função da crise que passa-
mos. Então, vamos aos passos para 
que o objetivo possa ser alcançado da 
melhor maneira possível e sem frustra-
ções futuras.

A primeira coisa é saber exata-
mente qual é sua condição financei-
ra, ou seja, saber se está endividado, 
equilibrado ou é um investidor. É 
importante que as crianças participem 
dessas conversas, pois elas compreen-
dem muito mais do que pensamos e, 
quando todos estão a par da situação e 
focados no mesmo objetivo, fica tudo 
mais fácil.

A partir daí, poderá saber como 
agir e acordo com cada caso. Se estiver 
endividado, talvez seja melhor abortar 
a ideia, deixar a viagem para outro 
momento. Não é para deixarem de se 
divertir, afinal de contas, ninguém vive 
apenas para pagar contas, é preciso ter 
lazer. Só terá que fazer alguns ajustes; 
se estavam pensando em ir para outro 
estado ou país, por exemplo, podem 
tentar ver alguma cidade mais perto 
que possam visitar ou então progra-
mas culturais na própria cidade em 
que vivem. Só não se diverte quem 
não quer.

Aos que estão equilibrados finan-
ceiramente, é importante muita caute-

la, pois significa que a pessoa não tem 
dívida, mas também não tem dinheiro 
guardado, então, qualquer passo não 
planejado pode fazer a situação mu-
dar completamente. A recomenda-
ção é que façam desse período uma 
constante oportunidade para estarem 
juntos e felizes, por isso, pesquisem os 
destinos possíveis, com acomodações 
e programas compatíveis com o orça-
mento financeiro.

Quando vemos com antecedência, 
geralmente, pagamos mais barato e 
temos mais tempo para conseguir o 
dinheiro necessário. Se deixaram para 
a última hora, provavelmente, pagarão 
mais caro, ainda mais sendo alta tem-
porada. Então, é preciso cuidado. Fei-
to isso, é importante também já deixar 
claro as limitações de gastos que cada 
um poderá ter, para não se perderem 
nas contas, principalmente para as 
crianças.

Agora, se a família já é investidora, 
podem fazer uma viagem mais com-
pleta, talvez, com destino internacio-
nal, só é preciso ficar muito atento as 
regras sanitárias dos países que deseja 
visitar e tomar todo o cuidado com a 
enorme alta das moedas que enfren-
tamos atualmente. Lembre-se: se a 
viagem não foi planejada, tem grandes 
chances de sair muito mais cara, então, 

não pode descuidar. De que vale ser 
investidor e correr o risco de voltar 
com dívidas que se arrastarão por qua-
se todo o ano seguinte.

Desenvolvi mais algumas orienta-
ções para esse período de férias:

1. Levar uma reserva financeira de 
30% a 50% a mais, seja qual for a via-
gem, para imprevistos;

2. Tomar cuidado com os excessos, 
pois, no calor do momento, acabamos 
gastando mais do que devemos;

3. Prestar atenção no gasto com 
comunicação, lembrando que por 
ferramentas online se faz contato com 
grande qualidade e sem custo pratica-
mente;

4. Se a viagem for para o exterior, 
colocar 80% da quantia em um cartão 
pré-pago e carregar 20% em espécie;

5. Cada pessoa deve ter seu cartão 
com os limites já pré-estabelecidos;

6. Levar no máximo dois cartões de 
crédito, com vencimentos próximos e 
posteriores a data da viagem. Informar 
a operadora de cartões para que saiba 
que estará fora do país durante o pe-
ríodo;

7. Caso alguém peça para trazer 
encomendas, tentar receber o dinhei-
ro antes de comprar.

2 OpiniãO
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Plano de negócio 4.0: sua empresa 
está pronta para essa revolução?

eliminado nas cotas raciais de concurso
público: o que fazer? (Parte 1)

FáBiO LiMA
CONSuLTOR e MeNTOR De 

eMPReSáRiOS e exeCuTiVOS, 
eSPeCiALiSTA eM GeSTãO eMPReSARiAL

AGNALDO BASTOS
ADVOGADO, ATuANTe NO DiReiTO 

ADMiNiSTRATiVO, eSPeCiALiSTA eM CAuSAS 
eNVOLVeNDO CONCuRSOS PÚBLiCOS

Divisões internas Do MDB
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CÂMARA 

Câmara aprova proposta que isenta de IPI 
equipamentos para agricultura familiar

3pOlítica

Vereadoras do Norte de Minas 
visitam a Câmara de Montes Claros

Projeto aprovado beneficia 
deficientes auditivos e visuais com 
filmes adaptados nos cinemas

STF interfere outra vez no Legislativo e 
suspende ‘emendas do relator’

Por cá não existe 
loteamento político?

Eu não tô falando, seu meni-
no... eu já falei e vou repetir... eu 
vou ter que proibir o meu ami-
guinho malinha que atende pelo 
nominho de Cotoquinho de ficar 
assistindo a TV Câmara... pois 
tem alguns edis que não falam 
uma linguagem simplisinha que 
ele pode entender... por exem-
plo... alguém sabe me dizer o que 
é realmente loteamento político? 
Quanto custa um lote desses? Ou 
isso é apenas uma forma de falar? 
Ai... ai... ai... eu não consigo mais 
aguentar os pitís desse menino 
que tá ficando chato... eu quero 
pedir aos nobres vereadores que 
não façam mais isso não... quan-
do falar de alguma coisa... que 
fale no sentido literal que Cotoco 
possa entender, viu?

Ué querem agora passagem 
de graça para desempregado?

Espia só, minha gente mais 
que biita... todos vocês sabem 
que estou igual cadeado... fecha-
dinho com todos vocês e estou 
ao lado dos nossos irmãozinhos 
brazuquinhas... mas também sou 
a favor de quem produz e que 
luta para sobreviver... Espia só... 
dar passagem de lotação para 
os idosos... meia passagem para 
estudantes e deficientes está cer-
to... está certíssimo e é mais do 
que justo... Mas agora querer dar 
passagem de graça para quem 
perdeu o emprego é um tiquinho 
demais... Eu sei que o desem-
pregado tem que sair para caçar 
emprego... mas e o seguro de-
semprego serve exatamente para 
isso... Sem abuso né não gente... 
xô...

Tira o bode da sala?

Ué... garanto que tu não en-
tendeste nada... entendeu? DU 
Vi DE O Dó, mas eu não vou 
facilitar sua vida para que tu en-
tendas e nem vou pedir ao mago 
das artes plásticas o internacional 
Marcio Leite para desenhar... se 
entender com que eu vou ex-
plicar boas... se não entender 
achar... gostou? Hoje estou as-
sim intolerável... Mas vamos lá... 
essa expressão tem bode ou tira 
o bode da sala é quando se quer 
esconder algo muito maior... 
uma maldade escondida... assim 
como um gestor fazia... fingia 
que diminuía o valor do impos-
to e sapeca aumento em todos 
os outros impostos caladinho e 
sem o bode na sala... parece que 
a house tá limpinha... entendeu? 
Não? Bobinho.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois eu agora não quero nem 
saber de ficar falando de coisas 
sérias... eu quero mais é o nos-
so besteirol de cada dia e curtir 
numa boa o momento de rir e do 
bom humor... e não adianta chiar 
que agora eu vou oxigenar o meu 
glorioso coquinho com uma tre-
menda dose de bom humor... Me 
responda sua sabidinha... quan-
tos lados têm uma bola que Pelé 
marcou o seu milésimo gol? Ah 
quero ver se tu sabes... Pois bem 
eu vou responder... Dois lados... 
o de dentro e o de fora... há... 
há... há... tu pensou o que ma-
linha? De que lado fica a asa da 
xícara que a Rainha da Inglaterra 
toma o seu chá das cinco pontu-
almente e todos os dias? Essa é 
por demais, difícil... mas vou res-
ponder... Do lado de fora... ah tu 
tá muito devagar... isso é piolho 
viu?

Pé de galo dá sorte?

Agora mesmo é que vi a coi-
sa feder de uma vez por todas... 
espia só... um grande político está 

circulando pelas ruas da cidade e pela 
câmara com um chaveiro no mínimo 
feio e inusitado... é um pé de galinha 
que ele jura que um dia aquele pé 
sustentou um galo... mas as unhas 
estão ainda com esmalte rosa... o que 
leva a crer que o galo era meio gali-
nha ou metrossexual e que tem um 
nominho engraçado que eu esqueci 
agora... mas ele disse que é para dar 
sorte... mas todos estão apostando 
que é um galinho excessivamente 
alegre e que não ofende ninguém 
mesmo... Mas a crendice popular a 
cada dia fica mais doidona... se desse 
sorte estava pé do galo, né?

Congresso virou Geni?

Os nossos irmãozinhos brazu-
qinhas estão tão decepcionados e 
muito Zangados com a vida e prin-
cipalmente com os políticos que 
comandam a nossa Gloriosa Terri-
nha do Bananal... Eles dizem que o 
Congresso Nacional e aí incluí Sena-
do e House dos Depufês virou pior 
do que a House de mãe Joana e se 
transformou mesmo na House de 
Geni... tu ainda te lembras da musi-
ca de Chico Buarque que falava da 
Geni? Dizia joga pedra na Geni... joga 
bosta na Geni... enfim a situação está 
mais feia do que mãe de sarampo... O 
certo mesmo é que a situação política 
está mesmo na fossa ou na mierda... 
o que é muito triste... Mas house da 
Geni? Tá feio…

Chico Pinheiro o idiota com-
pleto

Oh seu menino foi o tempo em 
que a TV Plim Plim tinha um padrão 
global e era sinônimo de coisa bem 
feita e de profissionais de primeira 
linha... Pois agora tem um monte de 
gente inexpressiva que dá só pitaco 
errado e irrita quem assiste e que es-
tão mudando de canal para não ouvir 
bobagem... A TV Plim Plim tem um 
troca letra que atende pelo nominho 
de Chico Pinheiro que faz dupla com 
uma menina chata... defensores de 
bandidos e que só dá palpite errado 
e o mesmo acontece por cá que tem 
uma menina que cochicha em vez de 
falar e quando fala declama a noticia 
e pior eles em vez de melhorar o som 
dela... faz é diminuir... eu não assisto.

Golpe contra a imprensa 
livre já começou

Uma coisa que nunquinha na 
vida aceitei foi o pânico ou a histeria 
coletiva ou mesmo a neurose e per-
seguição que só existe na mente de 
algumas pessoas... Mas o momento 
para a imprensa é de sinal de alerta 
vermelho... existe em andamento 
uma ação conjunta lideradas por al-
guns grupos políticos e polícias que 
odeiam a transparência para segurar 
o ímpeto de alguns jornalistas... exis-
tem ações... Estão sendo apurados e 
no momento certo vamos divulgar... 
Pois não foi a perseguição militar 
que conseguiu nos calar e não será 
agora... é uma ação orquestrada e 
queremos provas para estamos em 
busca delas... Mas alerta vermelho e 
já. PERIGO...

Montei no Porco

Pois eu agora estou muito can-
sado e vou parar de escrever nesse 
momento e vou picar a mula... deitar 
o cabelo... cair no capinado e capar 
o gato... enfim eu vou mesmo é ir 
embora e só volto amanhã se Deus 
quiser... e enquanto isso eu vou catar 
mais noticias para ti viu coisinha mais 
biitinha? E, por favor, não faça nadica 
de nada que venha a se arrepender... 
e, por favor, lembre-se: “Levantai-vos 
e andai. Porque não é aqui o vosso 
descanso”... Bíblia Sagrada... para 
pensar mesmo...

Fuso do dia – A maioria dos de-
pufês da Nação PTlândia que vive di-
zendo amém para coisas erradas que 
deve ganhar o troféu abacaxi como 
depufês que mais judia de todos 
os brazuquinhas... xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – A Equipe da TV 
Gazeta que vem dando um show de 
informação e mostrando uma matu-
ridade e imparcialidade que dá gosto 
de ver... Vale a pena ver o seu jor-
nal... Sucesso, nobres guerreiros... 
Fui!

Última

A ministra Rosa Weber, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), de-
terminou a suspensão integral e 
imediata da execução dos recursos 
oriundos das chamadas “emendas 
do relator” relativas ao Orçamento 
Geral da União deste ano, até que 
seja julgado o mérito das ações que 
questionam a prática no Congresso 
Nacional. A ministra determinou, 
ainda, que sejam tornados públicos 
os documentos que embasaram a 
distribuição de recursos provenien-
tes dessas emendas nos orçamentos 
de 2020 e deste ano.

A decisão estabelece ainda que 
sejam adotadas medidas de transpa-
rência para que todas as demandas 
de parlamentares voltadas à distri-
buição de emendas do relator-geral 
do Orçamento, independentemen-
te da modalidade de aplicação, se-
jam divulgadas. 

A liminar será submetida ao ple-
nário em sessão virtual extraordi-
nária entre terça-feira (9) e quarta 
(10). A sessão foi marcada pelo pre-
sidente do STF, ministro Luiz Fux, 
a pedido da relatora. A decisão da 
ministra foi tomada após ações dos 

partidos Cidadania, PSB e Psol. As 
siglas alegam a existência de “esque-
ma montado pelo governo federal” 
para aumentar sua base política de 
apoio no Congresso Nacional. Rosa 
Weber também argumentou que o 
Tribunal de Contas da União (TCU), 
ao julgar as contas do presidente da 
República referentes a 2020, verifi-
cou aumento expressivo na quan-
tidade de emendas apresentadas 
pelo relator do orçamento (523%) e 
no valor das dotações consignadas 
(379%) sem que fossem observados 
quaisquer parâmetros de equidade 

ou eficiência na eleição dos ór-
gãos e entidades beneficiários dos 
recursos alocados. Segundo a mi-
nistra, não há critérios objetivos e 
transparentes para a destinação dos 
recursos, ao considerar a ausência 
de instrumentos de prestação de 
contas sobre as emendas do relator-
gera “Causa perplexidade a desco-
berta de que parcela significativa do 
Orçamento da União Federal esteja 
sendo ofertada a grupo de parla-
mentares, mediante distribuição ar-
bitrária entabulada entre coalizões 
políticas”, afirmou.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros recebeu a visita das vereado-
ras Elzenice Fia, do município de 
Miravânia, Érika, de Icaraí de Minas, 
e Camila Gomes, de Ubaí. Elas foram 
recebidas pelo presidente da Câmara, 
vereador Cláudio Rodrigues (Cida-
dania), e pelo vereador Daniel Dias 
(PCdoB), presidente da Associação 
de Vereadores da área Mineira da Su-
dene (Avams). 

Na reunião, realizada no gabine-
te do vereador Daniel Dias, foram 
tratados temas relativos ao fortaleci-

mento do legislativo municipal, como 
a participação da mulher na política 
e nos espaços de poder, e também 
a adesão das câmaras municipais à 
Escola do Legislativo. “Queremos 
reiterar o apoio integral da Avams às 
mulheres vereadoras e incentivar sua 
participação efetiva nos trabalhos do 
legislativo em toda a região”, desta-
cou Daniel.

O presidente Cláudio Rodrigues 
também colocou a Câmara de Montes 
Claros à disposição para compartilhar 
experiências com as outras câmaras. 

“Desde o início desta legislatura es-
tamos trabalhando para integrar e 
fortalecer os legislativos municipais e 
é importante trabalhar as pautas cole-
tivas e compartilhar as iniciativas que 
possam promover o desenvolvimento 
da nossa região”, destacou. 

Entre essas pautas, o presidente 
destacou a adesão à Escola do Legis-
lativo, que além de promover a inte-
gração dos legislativos municipais e 
estadual, também promove a opor-
tunidade de formação de jovens es-
tudantes para a política e a cidadania.

“Hoje temos sete municípios in-
tegrados ao polo de Montes Claros, 
e queremos ampliar ainda mais esse 
número, para que mais jovens pos-
sam ser beneficiados pelos progra-
mas e projetos desenvolvidos pela 
Escola”, planeja. Ao final da reunião, 
as vereadoras agradeceram pelo aco-
lhimento. “Estamos voltando para 
nossas cidades mais revigoradas e 
empolgadas com o trabalho legisla-
tivo, com a certeza de que podemos 
fazer diferente”, destacou a vereadora 
Elzenice Fia.

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeirante 
anunciou a aprovação por diversas 
Comissões de um projeto que be-
neficia as pessoas com deficiência 
visual ou auditiva que poderão ter 
mais uma conquista em seu direi-
to à acessibilidade. Foi aprovado o 
projeto de lei que torna obrigatória 
a apresentação de obras cinemato-
gráficas adaptadas, com a utilização 
de audiodescrição e de legendagem 
em português em filmes nacionais. 

O projeto, segundo o vereador, 
foi aprovado agora na Comissão de 
Educação, Cultura e Esporte (CE), 
com parecer favorável, o projeto 
altera a Lei 10.098, que estabelece 
normas gerais para a acessibilidade 
das pessoas com deficiência ou mo-
bilidade reduzida. Disse Rodrigo, 
que “esse projeto já foi colocado na 
pauta e retirado, somente agora de-
pois de três anos volta a seriedade 
ser aprovado em diversas comissões 
e pronto a ser l evado ao plenário; 
acrescenta um artigo para tornar 
obrigatório que os cinemas ofere-
çam, em pelo menos uma sala, os 
recursos de legendagem em língua 

portuguesa, para obras nacionais, e 
audiodescrição, para todas as obras, 
durante todo o período de exibição 
do filme nas cidades com popula-
ção superior a cem mil habitantes. 
No caso dos deficientes auditivos, 
o projeto propõe também que a 
legendagem possa ser substituída 
pela utilização da Língua Brasileira 
de Sinais (Libras)”.

Argumentou ainda o parlamen-
tar que o recurso de audiodescri-
ção, embora seja incipiente no Bra-
sil, foi utilizado em alguns festivais 
de cinema e foi muito bem recebi-
do pelo público. “Esta proposição, 
portanto, inclui-se entre os esforços 
no sentido de que as pessoas com 
deficiência tenham acesso a todos 
os espaços de convívio social, de 
fruição cultural e a todas as ativi-
dades da vida cotidiana”, afirmou 
Cadeirante que proposta é mais um 
passo para assegurar a conquista de 
uma sociedade justa e inclusiva. 

Para ele, o projeto abre às pesso-
as com deficiência o acesso a uma 
das expressões de arte mais impor-
tantes e representativas da cultura 
moderna. “O projeto é, sem dúvi-
da, justo e meritório, por propiciar 

a inclusão das pessoas com neces-
sidades especiais, e contribuir para 
a disseminação do acesso a uma 

das mais importantes formas de 
expressão cultural”, concluiu Ca-
deirante.

ASCOM/CÂMARA 

O vereador, Marcos Nem, disse 
que é necessário que o poder pú-
blico volte os olhos com mais sen-
sibilidade para o homem do campo 
que vive os seus piores momentos. 
Ele disse que no Norte de Minas 
quando chove inunda, mas é a seca 
a pior tragédia que eles têm que en-
frentar e por isso existe uma grande 
vontade de muitos deixarem suas 
terras para tentar a sorte na cidade. 
Ele comemorou a aprovação em 
primeira de um novo projeto que 
está sendo discutido votado onde 
as máquinas, equipamentos agrí-
colas, veículos utilitários, tratores e 
caminhões novos devem ser exclu-
sivamente utilizados na agricultura 
familiar brasileira.

Ainda segundo o vereador que 
parte da bancada ruralista disse que 
no campo a isenção de IPI também 
vale na compra de pneus novos 
para as máquinas, equipamentos e 
veículos. De acordo com a propos-
ta, a compra com o benefício da 
isenção só pode ser realizada uma 

vez ao ano, ou, excepcionalmente, 
nos casos de destruição completa 
do bem ou de desaparecimento por 
furto ou roubo, lembrou ainda o 
parlamentar que “para conseguir a 
isenção é preciso comprovar a con-
dição de agricultor familiar ou em-
preendedor familiar rural a partir 

de certificado dado pelo Instituto 
Nacional de Colonização e Refor-
ma Agrária (Incra) ou documento 
da propriedade rural registrado em 
cartório”.

Marcos disse que o projeto tem 
autoria da senadora Ana Rita (PT
-ES), e a proposta busca reduzir os 

custos do investimento necessário 
para aumentar a produtividade do 
agricultor familiar. 

“A isenção do IPI constitui medi-
da efetiva para minorar as dificulda-
des de investimento do agricultor 
familiar”. O parlamentar lembra 
que a redução do IPI para as indús-
trias automobilísticas e de eletrodo-
mésticos, que foi por algum tempo 
ajudou a indústria e o povo e, por 
isso, essa medida tomada pelo go-
verno para aumentar o consumo 
interno brasileiro é valido e terá re-
torno como teve os veículos. 

O agricultor que revender, até 
dois anos antes da data da compra, 
os equipamentos a pessoa ou em-
presa não enquadrada nas especifi-
cações da proposta, deverá pagar o 
valor do IPI, com acréscimos legais. 
Também fica sem a isenção do im-
posto quem utilizar o equipamento 
para atividade diferente da definida 
para o benefício. Quem deixar de 
pagar o imposto nesses casos pode-
rá ter de pagar multa e juros.
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4 pOlítica

Norte de Minas pede Criança Feliz transformado 
em política pública

Produto Interno Verde já pode ser votado em 
Plenário

Projeto proíbe juros diferentes para clientes de 
mesmo perfil de crédito

Marcelo Freitas entrega capacetes de 
combate a incêndios para o 7º BBM 

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) visitou 
nessa segunda-feira (8/11) a sede 
do 7º Batalhão do Corpo de Bom-
beiros, em Montes Claros. Acom-
panhado do comandante do 7º 
Batalhão do Corpo de Bombeiros 
Militares, major Darlan Moreira 
Soares e do comandante do 4º 
Comando Operacional de Bom-
beiros, coronel Fernando Augusto 
Alves Ferreira, o parlamentar reali-
zou a entrega de 30 capacetes de 
combate a incêndio urbano para a 
corporação. 

Na oportunidade, o parlamen-
tar recebeu uma homenagem do 
7º BPM pelo reconhecimento do 
trabalho na Câmara dos Deputa-
dos em prol de Minas Gerais e des-
tacou a importância de fortalecer 
as instituições. 

“O fortalecimento das institui-
ções é essencial para que a socieda-
de tenha segurança pública de exce-
lência. Essa é apenas uma pequena 
contribuição para a segurança dos 
Bombeiros Militares. Em breve 

GIRLENO ALENCAR

A transformação do Programa 
Criança Feliz em política publica, 
para ser permanente, foi cobrado 
ontem durante a abertura da Ofi-
cina de Alinhamento do Programa 
Criança Feliz, em evento na sede 
da Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams). O 
Secretário municipal de Desenvolvi-
mento Social de Montes Claros, Au-
rindo Ribeiro mostrou que o progra-
ma atende 951 familias em Montes 
Claros, com resultados satisfatórios, 
pois faz a visita nas casas e por isso, o 
programa tem de ser consolidado e 
transformado em políticas públicas. 
A oficina prossegue nessa terça-feira, 
em Montes Claros. Ressalta se ainda 
que os municípios poderiam fazer 
a adesão até o dia  31 de dezembro 
2021 porém sairá uma normativa in-
formando que o prazo irá se encerra 
por questões de ter batido a meta 
e média até a disponibilidade orça-
mentária da união teve que encerrar 
no período anterior ao previsto para 

adesão de mais municípios ao Crian-
ça Feliz.

A Amams enfatiza ainda que pá-
rea os municípios possam se reorga-
nizar em relação as metas e os cri-
térios conforme dispõe orientações 
na portaria 664/2021 sendo elas I 
- gestantes e crianças de até 36  me-
ses inseridas no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo Fede-
ral - CadÚnico; e crianças de até 72  
meses e suas famílias beneficiárias 
do Benefício de Prestação Continua-
da; ou afastadas do convívio familiar 
em razão da aplicação de medida de 
proteção prevista na Lei nº 8.069, 
de 13 de julho de 1990, e suas famí-
lias; ou inseridas no Cadastro Único 
para Programas Sociais do Governo 
Federal - CadÚnico, que perderam 
ao menos um de seus responsáveis 
familiares, independente da causa 
de morte, durante o período Emer-
gência em Saúde Pública de Impor-
tância Nacional (ESPIN) decorrente 
da Covid-19.

O presidente da Amams, José 
Nilson bispo de Sá, prefeito de Pa-

O Plenário já pode apreciar, em 
1º turno, o Projeto de Lei 3.263/21, 
do presidente da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG), de-
putado Agostinho Patrus (PV), que 
institui o índice Produto Interno 
Verde de Minas Gerais (PIV-MG). 
A proposição foi analisada, ontem 
(8), pelas Comissões de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável e de Desenvolvimento Econô-
mico. Os pareceres aprovados em 
ambas foram favoráveis ao projeto 
em sua forma original.

De acordo com o autor da ma-
téria, o projeto visa a introduzir, 
em Minas Gerais, a metodologia de 
valoração do patrimônio natural co-
nhecida como PIB Verde, já prevista 
em nível federal por meio da Lei 
13.493, de 2017. “A quantificação 
monetária do valor da natureza e 
do capital natural, e como esse se 
relaciona com a medida tradicional 
de Produto Interno Bruto (PIB), é 
pré-requisito para a busca do cha-

mado crescimento sustentável”, 
justifica.

O PIB Verde contribui, entre ou-
tras coisas, para avaliar de que for-
ma a atividade econômica impacta 
o patrimônio natural. O projeto 
propõe apoiar o desenvolvimento 
dessa metodologia em Minas Gerais 
não para suplantar a do PIB tradi-
cional, e sim complementá-la, co-
laborando para o desenvolvimento 
social, econômico e ambiental do 
Estado.

A proposição teve como relator, 
na Comissão de Meio Ambiente, o 
deputado Gil Pereira (PSD). Na de 
Desenvolvimento Econômico, o seu 
presidente, Thiago Cota (MDB), foi 
o responsável pelo parecer.

DIRETRIZES E OBJETIVOS | A 
implementação do PIV-MG deve 
observar a citada lei federal, que 
define a divulgação do patrimônio 
ecológico nacional, se possível anu-
almente, e com base nas iniciativas 

nacionais e internacionais seme-
lhantes.

Propõe, ainda, que o cálculo do 
PIV deverá possibilitar a conver-
gência com sistemas de contas eco-
nômicas ambientais adotados em 
outros países, possibilitando a sua 
comparação. Além disso, prevê que 
a metodologia deverá ser ampla-
mente discutida com a sociedade e 
as instituições públicas, incluindo o 
Congresso Nacional.

O texto do PL define diretrizes 
e objetivos que devem ser obser-
vados na implantação do PIV-MG, 
entre os quais o fortalecimento da 
interação sustentável da economia 
com o meio ambiente e a valoração 
do patrimônio ambiental do Estado 
e dos serviços ambientais por ele 
prestados.

As ações para implementação 
do PIV-MG devem ser desenvolvi-
das em articulação com o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). (Portal ALMG)

O Projeto de Lei 2246/21 proíbe 
bancos e financeiras de cobrar, para 
uma mesma modalidade de emprés-
timo, taxas de juros diferentes de con-
sumidores de igual categoria ou perfil 

de crédito. O texto tramita na Câmara 
dos Deputados.

A proposta é do deputado Léo 
Moraes (Pode-RO) e altera o Código 
de Defesa do Consumidor. O depu-

tado afirma que a medida visa evitar 
que as instituições financeiras criem 
‘subcategorias’ de clientes com o 
mesmo perfil, utilizando critérios 
muitas vezes subjetivos.

“Pessoas que já pagam para estar 
nessas categorias não podem ser ex-
cluídos dos benefícios que são oferta-
dos para alguns clientes. Vale ressaltar 
que a publicidade institucional mui-

tas vezes informa que são possíveis 
para todos os clientes naquela mesma 
condição alcançar esses produtos”, 
disse Léo Moraes.

TRAMITAÇÃO | O projeto será 

analisado em caráter conclusivo pelas 
comissões de Defesa do Consumidor; 
Finanças e Tributação; e Constituição 
e Justiça e de Cidadania. (Agência Câ-
mara)

dre Carvalho, explica que esse é o 
maior evento presencial com os pro-
fissionais da assistência social, desde 
quando surgiu a pandemia coronaví-
rus, quando a situação ficou compli-
cada no setor social. As consultoras 
do Ministério da Cidadania, Daniela 
Santos e Maiara Gouveia mostram a 
relevância do criança Feliz, que em 
Minas Gerais terá oficina apenas em 
Montes Claros e Belo Horizonte.  
As Oficinas de Alinhamento Técni-

co têm como objetivos promover e 
fortalecer o Programa Criança Feliz 
enquanto política pública de promo-
ção aos direitos da criança na primei-
ra infância; Prestar alinhamento téc-
nico e metodológico para qualificar 
a execução do PCF nos territórios; 
Qualificar os eixos estruturantes do 
Programa Criança Felizes: a visita do-
miciliar e a intersetorialidade.

A importância do investimento 
na Primeira Infância tendo como 

pauta o marco legal, principais ato-
res sociais envolvidos, o Programa 
Criança Feliz como estratégia para 
o fortalecimento do desenvolvi-
mento infantil integral e o processo 
de operacionalização e a gestão do 
Programa Criança Feliz vinculado ao 
Sistema e-PCF e a execução financei-
ra do PCF será uma das discussões 
programadas para o primeiro dia do 
encontro. Esta ação foi articulada 
através da solicitação da Amams jun-

to a Secretária Nacional, onde enfati-
zou sobre as demandas e pautas dos 
municípios em relação ao Programa 
Criança Feliz na região e as dificul-
dades apresentadas pelos gestores 
e equipes na execução do trabalho, 
o qual a Secretaria Nacional de 
Atenção à Primeira Infância (SNAPI) 
atendeu ao pedido da Amams e es-
tarão nos dias 08 e 09 de novembro 
promovendo estas oficinas para a 
região.

anunciaremos a liberação de outros 
recursos para o aperfeiçoamento e 
melhorias na instituição”, declarou 
Marcelo Freitas.

Os capacetes entregues serão 
distribuídos para os bombeiros mi-
litares lotados em Montes Claros, 
Salinas, Janaúba e Januária. 

“Com a evolução da ciência 
e tecnologia, os capacetes de 
combate a incêndio se tornaram 

modernos e uma importante fer-
ramenta para os atendimentos de 
socorro e salvamento, protegendo 
o bombeiro militar contra traumas 
na cabeça, além de possibilitar 
maior conforto visual e térmico 
durante a atuação”, explica Marcelo 
Freitas. 

Para o comandante do 7º BBM, 
major Darlan Moreira Soares, o tra-
balho realizado pelo parlamentar é 

de fundamental importância para 
melhorias na instituição. 

“O deputado Marcelo Freitas 
realiza um trabalho único em prol 
dos órgãos de segurança pública de 
Minas Gerais e de toda população. 
O 7º BPM reconhece e agradece ao 
parlamentar pelas emendas des-
tinadas para a nossa corporação, 
possibilitando maior aperfeiçoa-
mento de nossa atuação e melho-

rias nas condições de trabalho de 
nossos bombeiros”, afirmou Darlan 
Moreira. 

Comandante do 4º Comando 
Operacional de Bombeiros, o coro-
nel Fernando Augusto Alves Ferrei-
ra, também agradeceu e destacou o 
trabalho do deputado. 

“O Corpo de Bombeiros de Mi-
nas Gerais agradece e homenageia 
o deputado Marcelo Freitas em re-

conhecimento ao trabalho e empe-
nho para fortalecer a segurança pú-
blica de Nosso Estado. Os capacetes 
colocados à disposição da corpora-
ção são de fundamental importân-
cia para realizamos nosso trabalho 
com segurança e levar esperança 
para todos àqueles que se envolve 
em uma emergência diária”, ressal-
tou o coronel Fernando. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)
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Pirapora participa de ação para avaliar 
comportamento do coronavírus 

Pirapora é destaque no combate 
ao coronavírus no Estado é uma das 
quatro cidades de Minas Gerais que 
participarão da avaliação do com-
portamento do vírus SARS-Cov-2, 
que transmite a Covid-19. As amos-
tras foram colhidas inicialmente no 
município de forma gratuita e em 
pessoas assintomáticas, no domin-
go, na Feira do Santos Dumont, das 
8h às 12h e em ponto fixo desde on-
tem (8) a sexta-feira na Unidade de 
Enfrentamento a Covid-19, das 13h 
às 16h para a realização do teste. 
Para vigilância ativa, serão coletadas 
amostras de material de nasofaringe 
por meio de Swab (cotonete longo 
e estéril) para realização do exame 
RT-PCR em tempo real, de pessoas 

assintomáticas maiores de 18 anos.
Os resultados de exames serão 

disponibilizados no aplicativo CO-
NECT SUS, via e-mail ou WhatsA-
pp. Caso o resultado seja positivo 
(detectável), havendo critérios téc-
nicos, será realizado o sequencia-
mento genético para identificação 
de variantes e demais providências 
serão tomadas visando a contenção 
do vírus. Além disso, também serão 
mapeados indivíduos vacinados e 
não vacinados, em um novo cená-
rio, após um ano e sete meses do 
início da pandemia da doença. Essa 
é uma ação da Prefeitura de Pirapo-
ra, por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde, em parceria com a 
Fundação Ezequiel Dias (Funed), 

Instituto Nacional de Saúde (NIH), 
Organização Pan-Americana de Saú-
de (OPAS), Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), Ministério da Saúde (MS) 
e Secretaria Estadual de Saúde-MG 
(SES/MG).

Para o prefeito Alex César, esse 
é um trabalho que precisa do apoio 
da população e principalmente 
para o controle do vírus no mu-
nicípio. “As equipes de saúde vêm 
trabalhando no enfrentamento do 
vírus brilhantemente, hoje nossa 
ocupação de leitos é pequena e 
precisamos observar o comporta-
mento do vírus em nosso municí-
pio para que novas ações aconte-
çam”, finalizou o prefeito. (Ascom 
PMP)

Na sexta-feira (5/11), foi expedida 
a segunda recomendação do ano, as-
sinada em conjunto por representan-
tes das Defensorias Públicas da União 
(DPU) e do Estado de Minas Gerais 
(DPMG). Por meio dela, instituições 
subordinadas aos poderes executivos 
federal e estadual são questionados 

sobre o licenciamento do Projeto Blo-
co 8, da mineradora Sul Americana de 
Metais (SAM), na região do Vale das 
Cancelas, no Norte de Minas. 

O texto destaca que as comuni-
dades tradicionais, cuja soberania 
territorial vem sendo ameaçada pela 
construção do empreendimento 

minerário, não tiveram seu direito à 
consulta prévia exercido até o mo-
mento. 

A orientação é direcionada às 
Secretarias de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (Semad) 
e de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Seapa) de Minas Gerais; 

ao Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) e à Agência 
Nacional de águas (ANA) para que 
tomem as providências cabíveis no 
sentido de garantir o cumprimento 
das recomendações e comuniquem 
às Defensorias Públicas Estadual e 

Federal.
Dentre as recomendações reali-

zadas, destaca-se o pedido de sus-
pensão imediata do licenciamento 
ambiental no Estado de Minas Ge-
rais além da suspensão imediata 
da outorga de captação de 139,872 
milhões de litros de águas diários 

concedida pela Agência Nacional 
das águas (ANA) à empresa SAM. 
O documento assinado ainda pe-
las Defensorias Públicas Estadual e 
Federal cita que o empreendimen-
to está “em área classificada como 
suscetível à desertificação”. (Ascom/
DPMG)

GIRLENO ALENCAR

O Juiz Neurisvan Alves La-
cerda, da Vara do Trabalho 
de Montes Claros, mandou a 
Copasa reconduzir ao cargo 
de servidor da estatal Sérgio 
Rodrigues Costa, que foi elei-
to vereador em Glaucilândia e 
demitido sob a alegação de que 
não poderia acumular o cargo 
eletivo com o de funcionário 
da estatal. Os advogados Edmo 
Geraldo de Oliveira Filho, Ana 
Carolina Grando e Clodovaldo 
da Silva Santos Júnior move-
ram a ação judicial trabalhista, 
quando afirma que foi elei-
to vereador do município de 
Glaucilândia, com mandato 
de 2021 a 2024, e embora haja 
compatibilidade de horários e 
inexista qualquer impedimen-
to legal para o exercício de 
emprego público em conjunto 
com o cargo de agente políti-
co, foi proibido de realizar sua 
função desde 4 de janeiro de  
2021, sendo mantido em licen-
ça remunerada.

O vereador pediu a reinte-
gração ao emprego, garantidas 
condições idênticas às pratica-
das por ocasião do seu afasta-
mento indevido, relativamente 
à função, remuneração, horário 
e local de trabalho. A Copasa 
contestou a pretensão, susten-
tando que, para os entes da 
administração indireta, deve ser 
aplicada a regra geral de inacu-
mulatividade de cargos, empre-
gos ou funções prevista no art. 
37, xVI e xVII, da Constituição 
Federal, sendo, portanto, veda-
do acumular o emprego públi-
co com o exercício do mandato 
eletivo. Garante que não existe 
compatibilidade de horários 
entre o exercício da vereança e 
as atividades do emprego públi-
co. Argumenta que há conflito 
de interesses entre a posição 
do autor como empregado e 
a posição de fiscal dos atos da 
Copasa, empresa prestadora 
de serviços do município de 
Glaucilândia. Alega que possui 
norma interna prevendo o afas-
tamento imediato das ativida-
des caso os empregados tomem 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - ART. 26 DA LEI nº 9.514/97 - NOTIFICADO: 
DENIS 

ALExSSANDER DE OLIVEIRA CAORDEIRO - A OFICIAL INTERINA DO RE-
GISTRO DE IMóVEIS da Comarca de Francisco Sá, Estado de Minas Gerais, na 
forma da lei, etc. NOTIFICADO:  DENIS ALExSSANDER DE OLIVEIRA COR-
DEIRO. 1. Na qualidade de Oficial Interina do Registro de Imóveis de Fran-
cisco Sá/MG, segundo as atribuições conferidas pelo art. 26, da Lei 9.514/97 
que Dispõe sobre o Sistema de Financiamento Imobiliário, bem como pelo 
credor do contrato garantido por alienação fiduciária, registrado sob nº R03 
na matrícula 5363 do Livro 2 – Registro Geral desta Serventia de Registro, 
com saldo devedor de R$ 13.206,28 (treze mil, duzentos e seis reais e vinte 
e oito centavos) de responsabilidade de V. Sª, venho intimar-lhe para cum-
primento das obrigações contratuais. 2. O valor dos encargos está sujeito à 
atualização monetária, aos juros de mora e às despesas de cobrança até a data 
do efetivo pagamento, somando-se, também, os encargos que vencerem no 
prazo desta intimação. 3. Assim, procedo a INTIMAÇÃO de V. Sª para que se 
dirija a este Cartório de Registro de Imóveis, situado na RUA MARECHAL FLO-
RIANO PEIxOTO, Nº 86, CENTRO, FRANCISCO Sá-MG, onde deverá efetuar a 
purga do débito acima discriminado, no prazo improrrogável de 15 (quinze) 
dias, contatos a partir da última publicação desse edital. 4. Salientamos que 
o Sr. poderá efetuar a purga da mora, preferencialmente ao CREDOR deten-
tor(a) do financiamento, dentro do prazo definido nesta intimação. 5. Nesta 
oportunidade, fica V.Sª cientificado que o não cumprimento da referida obri-
gação no prazo ora estipulado, garante o DIREITO DE CONSOLIDAÇÃO da 
propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário, nos termos do art. 26, 
§7º da Lei 9.514/97. Protocolo nº 27.188, de 24 de agosto de 2012. Credor: 
INVESTIMOVEIS DISTRIBUIDORA E APOIO ADMINISTRATIVO LTDA. Francis-
co Sá-MG, 08 de novembro de 2021. A Oficial Interina Carla Adriana Martins 
Rodrigues Sousa.

ÓRGÃOS QUESTIONAM EXECUTIVOS ESTADUAL E FEDERAL

DPU e DPMG recomendam a suspensão 
licenciamento minerário no NM 

Justiça manda Copasa reconduzir 
servidor eleito vereador

posse em cargo eletivo de vereador. 
Diz, ainda, que o afastamento das 
atividades não causou prejuízo fi-
nanceiro ao autor.

O juiz, em seu despacho, explica 
que “A Constituição Federal, regra 
geral, veda a acumulação remune-
rada de cargos, empregos e funções 
públicas na administração direta e 
indireta (art. 37, xVI e xVII). Toda-
via, o próprio texto constitucional 
apresenta algumas exceções a essa 
regra, como deflui do próprio inci-
so xVI do art. 37 e do art. 38, III, 
da CF/88. Este ultimo dispositivo 
estabelece que Art. 38. Ao servidor 
publico da administração direta, 
autárquica e fundacional, no exercí-
cio de mandato eletivo, aplicam-se 
as seguintes disposições: investido 
no mandato de Prefeito, será afas-
tado do cargo, emprego ou função, 
sendo-lhe facultado optar pela sua 
remuneração; investido no manda-
to de vereador, havendo compati-
bilidade de horários, percebera as 
vantagens de seu cargo, emprego 
ou função, sem prejuízo da remu-
neração do cargo eletivo, e, não 
havendo compatibilidade, será apli-
cada a norma do  anterior”

“Esclareço que vereador e con-

siderado agente politico no exercí-
cio de mandato de representação 
política, e não ocupante de cargo 
ou emprego público, que se sub-
metem a exigência de previa apro-
vação em concurso publico (art. 
37, II, da CF/88), ou de função 
pública, exercida exclusivamente 
por servidores públicos efetivos, 
ou seja, detentores de cargo ou 
emprego publico, apos aprovação 
em concurso publico (art. 37, V, 
da CF/88). Saliento que, apesar de 
mencionar expressamente os ser-
vidores públicos da administração 
direta, autárquica e fundacional, o 
art. 38 da CF/88, acima referido, 
também e aplicável aos emprega-
dos públicos de empresas publi-
cas, sociedades de economia mista 
e suas subsidiarias”.

Com a compatibilidade de ho-
rários, e possível a acumulação do 
mandato de vereador com empre-
go público em empresa pública ou 
sociedade de economia mista, não 
estando a disciplina do art. 38 da 
Constituição Federal restrita aos 
servidores da Administração Pu-
blica direta, autárquica e fundacio-
nal. A Constituição Federal prevê 
tão-somente a hipótese do desem-

penho simultâneo das funções 
públicas, observada a compati-
bilidade de horários. Concluo, 
portanto, que ao licenciar o recla-
mante, a reclamada não observou 

o principio da legalidade, embo-
ra estivesse jungida a cumpri-lo. 
Desse modo, acolho o pedido 
para determinar a reintegração 
do reclamante ao emprego, no 

prazo de oito dias, na mesma fun-
ção, remuneração, horário e local 
de trabalho, sob pena de multa 
diária de R$ 500, até o limite de 
R$ 50 mil.
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O vigário episcopal para a Ação Social, padre
 Jair Pereira da Silva 

PARQUE PAULO F. RIBEIRO
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Agência de Desenvolvimento convoca 
assembleia para eleição em chapa única

GIRLENO ALENCAR

A Agência de Desenvolvimento 
Econômico Integrado e Susten-
tável do Norte de Minas Gerais 
(Adenor) realiza no dia 11 a sua 
assembleia-geral para eleição dos 
membros da Diretoria e dos Con-
selhos, para a gestão 2022/2024, 
quando o médico e empresário 
Pávilo Miranda será reconduzido 
ao cargo de presidente, ele que 
exerceu a função até 2018. Cria-
da em agosto de 2009, a partir 
de um amplo debate de lideran-
ças regionais e com a missão de 
contribuir para a aceleração do 
desenvolvimento socioeconômi-
co, a Adenor se afirmou como um 
importante agente multiplicador 
das potencialidades do Norte de 
Minas Gerais e de promoção do 
“empoderamento territorial”. Li-
deranças da classe empresarial se 
unem chamando para si a co-res-
ponsabilidade no desenvolvimen-
to da região, cujo protagonismo 
resulta em ações sinérgicas e co-
muns com os Governos Federal, 

Estadual e Municipal.
O atual presidente da Adenor, 

Alexandre Pires Ramos, após dois 
mandatos consecutivos, agradece 
aos membros da atual diretoria e 
conselhos, pelo apoio e parceria 
na condução da entidade duran-
te esse período. “Foram muitas 
ações e conquistas, como o En-
contro multimodal de transporte, 
que possibilitou um debate sobre 
as demandas de duplicação da 
BR-251; workshops, seminários, e 
congressos referentes às energias 
renováveis no Norte de Minas”. A 
Adenor realizou diversos cursos 
na área de energia fotovoltaica, 
inclusive com a captação de recur-
sos para implantação do centro de 
estudos em energias renováveis na 
região norte-mineira. Mais recen-
temente, apoiou a PEC da geração 
distribuída. Através da União das 
Entidades, ajudou na mobilização 
para elaboração de um planeja-
mento estratégico regional, do-
cumento entregue ao governo do 
Estado.

No último dia 21 de outubro, 

realizou o World café, onde foram 
atualizadas as demandas prioritá-
rias da região, tais como: o desen-
volvimento de tecnologias para 
energias renováveis, projeto da 
região metropolitana de Montes 
Claros, recursos hídricos, licencia-
mentos ambientais para viabilizar 
o desenvolvimento econômico e 
social, dentre outros temas que 
serão apresentados ao Secretário 
de Desenvolvimento Econômico 
de Minas, Fernando Passálio e ao 
Idene. O empresário e médico Pá-
vilo Miranda, que concorre para a 
nova diretoria da Agência de De-
senvolvimento do Norte de Minas, 
em chapa única, no próximo dia 
11, defende o esforço conjunto 
das entidades e da representação 
política, para fortalecer o Norte 
de Minas. “Este momento é impor-
tante para darmos continuidade 
aos objetivos da Adenor e acres-
centar novas demandas”.

A chapa única tem a seguinte 
composição: Diretoria Executiva 
- Presidente: Pávilo Miranda; Di-
retor de Articulação Institucional: 

Arquidiocese de Montes Claros abre Semana da 
Jornada dos Pobres

Projeto pegada 
ambiental reúne 400 
pessoas para o plantio 
de 3.330 mudas

A Arquidiocese de Montes Claros 
iniciou no domingo (7), a Semana 
Arquidiocesana da Solidariedade, 
evento que ocorre dentro do V Dia 
Mundial dos Pobres, a ser celebrado 
no próximo domingo, dia 14 de no-
vembro, com o tema “Sentes compai-
xão?” e  tem como objetivo refletir e 
partilhar as diversas iniciativas do ser-
viço da caridade, pensar a realidade 
do pobre no Norte de Minas e como 
gesto concreto realizar distribuição 

de alimentos e ações com aqueles 
que estão em situação de vulnerabi-
lidade social. “A Semana Arquidioce-
sana da Solidariedade é uma forma 
para nos prepararmos para o V Dia 
Mundial dos Pobres. Com certeza, é 
um momento privilegiado de oração, 
reflexão e partilha de experiências 
ligadas ao serviço da caridade na 
nossa Arquidiocese e de gestos con-
cretos”, explica o vigário episcopal 
para a Ação Social, padre Jair Pereira 

No dia em que se comemorou 
o dia da floresta e do clima foi re-
alizado em Montes Claros o proje-
to Pegada Ambiental 2021, com o 
maior plantio coletivo de mudas da 
história da cidade. Segundo Pedro 

Bicalho, engenheiro ambiental ide-
alizador do projeto e organizador 
do evento, mais de 400 voluntários 
estiveram presente para ajudar no 
plantio de 3.300 mudas no parque 
que leva o nome do saudoso secre-

Nelson Leite; Diretor de Planeja-
mento e Gestão: José Henrique 
Veloso; Diretor de Desenvolvi-
mento Regional: Edenilson Du-
rães; Diretor de Projetos: Marcin 
Hasznos; Diretor Jurídico: Dinil-

ton Costa. Conselho Fiscal - Patrí-
cia Guimarães; Vivianne Rosado; 
Bernardo Vasconcelos. Conselho 
Operacional - Geraldo Drum-
mond e Alexandre Pires Ramos. A 
Assembleia será na Rua Carlos Go-

mes, 110, Montes Claros, às 16h 
em primeira convocação com quó-
rum legal de votação, e às 16h30, 
independentemente do quórum, 
para deliberar outros assuntos de 
interesse da entidade. 

da Silva.
Ele ainda ressalta que, durante 

essa semana, as iniciativas de apoio 
aos mais pobres e fragilizados estão 
sendo desenvolvidas pelas paróquias 
e comunidades, com o envolvimen-
tos dos movimentos, pastorais e ins-
tituições sociais. Na quinta-feira (11), 
às 10h, acontecerá a Audiência Públi-
ca na Câmara Municipal de Montes 
Claros em comemoração ao Dia do 
Pobre. Será enfatizado a necessida-
de de maior diálogo e colaboração 
nas políticas realizadas pelo poder 
público e sociedade civil através das 
organizações e pastorais sociais liga-
das à Arquidiocese de Montes Claros. 
Segundo o padre Jair “A situação de 
pobreza e desigualdade social exige 
uma postura colaborativa e criati-
va de todos os agentes sociais”. No 
formado presencial, participarão as 
autoridades representativas da Arqui-
diocese e da sociedade civil. Devido 
ao número de presentes permitidos 
no local, foram convidados represen-
tantes das organizações e pastorais 
sociais possibilitando a participação 
das diversas frentes de ação do ser-
viço de assistência e cuidado pastoral 
na audiência.  

No dia 14, Dia Mundial do Pobre, 
o arcebispo de Montes Claros, dom 
João Justino, irá celebrar às 11h na 
Igreja São Vicente de Paulo (Asili-
nho), na rua General Carneiro e em 
seguida será servido um almoço para 
os moradores de rua. São responsá-
veis pela articulação desse almoço 
o Padre Jânio César com as pasto-
rais sociais e o grupo MB. Nas paró-
quias e comunidades também have-
rá, conforme a organização de cada 
paróquia, uma celebração especial 

como várias ações comemorativas, 
almoço, café, lanche ou arrecada-
ção de cestas básicas.

Instituído pelo Papa Francisco 
em 2017, o Dia Mundial dos Pobres 
é celebrado sempre no 33º Domin-
go do Tempo Comum. O desejo 
do Papa é “que este Dia Mundial 
se torne, um forte apelo à nossa 
consciência crente, para ficarmos 
cada vez mais convictos de que par-
tilhar com os pobres permite-nos 
compreender o Evangelho na sua 

verdade mais profunda”. No Bra-
sil, para este ano foi adotado o tema 
“Sentes compaixão?”. Já o lema a ser 
refletido é inspiração bíblica que no-
meia a mensagem do Papa Francisco 
para a data: “Sempre tereis pobres en-
tre vós” (Mc 14, 7). Na programação 
a semana, de 7 a 14 de novembro, é 
dedicada à realização pelas comuni-
dades eclesiais missionárias do Gesto 
Concreto, na Arquidiocese de Montes 
Claros assumiu o nome de Semana 
da Solidariedade. (GA)

tário Paulo F. Ribeiro. “Foi lindo de 
ver, a presença de muitas famílias, 
crianças, todos empenhados, colo-
cando a mão na terra pra contribu-
írem com a construção desta área 
verde da cidade”. O projeto Pegada 
Ambiental 2021 começou a ser exe-
cutado em março deste ano, com 
palestras realizadas no dia 21 de 
setembro em comemoração ao dia 
da árvore e encerrou este final de 
semana com o resultado prático do 
plantio de 3.300 mudas de árvores 
nativas e frutíferas no Parque Paulo 
F. Ribeiro. 

“Está é a nossa pegada, promo-
ver o debate e ações práticas obje-
tivando aumentar a percepção dos 
montes-clarenses sobre a importân-
cia das árvores e das áreas verdes 
urbanas. Ficamos muito felizes com 
a repercussão deste evento, foi um 
sucesso. Já estamos preparando a 
Pegada Ambiental 2022 e a meta 
será plantar 5.000 mudas”. (GA)
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Norte de Minas recebe R$ 1,9 milhão para 
atendimento a pacientes

Montes Claros já imunizou 234.888 pessoas 
contra a Covid-19

Santa Casa realiza Dia Azul em 
prevenção ao câncer de próstata

7saúde

Em comemoração ao mês de 
conscientização sobre o câncer de 
próstata, a Santa Casa Montes Cla-
ros realizou na manhã de ontem 
(8), a primeira ação do hospital. O 
“Dia Azul”, realizado tradicional-
mente na Oncologia Irmã Malvina, 
destinada ao atendimento de pa-
cientes SUS, contou com a parti-
cipação das médicas oncologistas, 
colaboradores da unidade, pacien-
tes e acompanhantes. 

Através da solidariedade da 
Padaria Luma, Posto Via Dupla e 
da Polpas de Frutas Pomar, foi ofe-
recido um lanche especial e dis-
tribuídas lembrancinhas para os 
participantes. Além disso, a coor-
denadora do Serviço de Oncologia 

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

GIRLENO ALENCAR

O Ministério da Saúde repas-
sou R$ 1,966 milhão a 14 mu-
nicípios do Norte de Minas que 
possuem serviços hospitalares 
destinados à continuidade das 
ações de enfrentamento da pan-
demia da Covid-19. Os recursos 
devem ser utilizados nos serviços 
de atenção primária à saúde; mé-
dia e alta complexidade; atenção 
hospitalar e em serviços de urgên-
cia e emergência. A Portaria 2.999 
publicada pelo Ministério da Saú-

de, no dia 4 de novembro define 
que o repasse dos recursos será 
feito aos fundos de saúde dos Es-
tados e municípios. Para o cálculo 
da distribuição dos recursos foi 
considerada a quantidade total de 
Autorização de Internação Hospi-
talar (AIH) no período de janeiro 
a junho deste ano.

Entre os municípios do Norte 
de Minas a distribuição dos recur-
sos ficou da seguinte forma: Mon-
tes Claros (R$ 943,5 mil); Janaúba 
(R$ 252 mil); Brasília de Minas 
(R$ 189 mil); Manga (R$ 117 mil); 

Januária (R$ 109,5 mil); Bocaiuva 
(R$ 94,5 mil); Espinosa (R$ 64,5 
mil); Coração de Jesus (R$ 49,5 
mil); Francisco Sá (R$ 40,5 mil); 
Itacarambi (R$ 33 mil); Grão Mo-
gol e Várzea da Palma (R$ 27 mil 
para cada localidade); Monte Azul 
(R$ 16,5 mil) e Urucuia (R$ 3 mil).

O Norte de Minas alcançou 
nesta segunda-feira (8), o mon-
tante de 1.180. 288 pessoas que 
já tomaram a primeira dose de 
vacina contra a Covid-19. Isso 
representa 81,68% de cobertura 
vacinal da população, conforme 

dados contabilizados pelo painel 
vacinômetro mantido pela Secre-
taria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG). Entre os 86 mu-
nicípios que compõem as áreas de 
atuação da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
e as Gerências Regionais de Saúde 
de Januária e Pirapora, 810.128 
pessoas já tomaram as duas doses 
de vacinas contra a Covid-19 (Co-
ronaVac, AtraZeneca, Pfizer) ou a 
dose única da vacina da Janssen. 
Com isso, 56,07% da população já 
completou o esquema vacinal.

O município de Montes Cla-
ros já imunizou 234.888 pessoas 
contra a Covid-19. Foram 213.492 
com as duas doses, 7.999 com a 
dose única e 13.397 com a dose 
de reforço. No total, foram vaci-
nadas 524.017 pessoas, sendo 
302.016 com a primeira dose. 
Montes Claros teve 186.175 pes-
soas notificadas com a doença, 

sendo 44.233 confirmadas e 978 
mortes.

Com o objetivo de descen-
tralizar a aplicação de vacinas 
e ampliar seu acesso para a po-
pulação, a Prefeitura de Montes 
Claros inaugurou, nessa semana, 
duas novas salas de vacinação. 
Começou a funcionar a sala de va-
cinação da Unidade de Saúde do 

bairro Santo Antônio II (ao lado 
do Hospital Alpheu de Quadros 
e depois a sala de vacinação da 
Unidade de Saúde do Santa Lú-
cia/Belvedere (rua Olivina, 240 – 
Santa Lúcia).

Além disso, desde segunda-
feira (1º), está funcionando, no 
Sesc Montes Claros (rua Gabriel 
Passos, S/N - Centro), o Walk-Thru 

de Vacinação, que antes estava no 
Ginásio Darcy Ribeiro, na Praça 
de Esportes. O horário de funcio-
namento é das 8 às 17 horas, de 
segunda a sexta, e todas as vaci-
nas de rotina também estão dis-
poníveis no local. A Prefeitura irá 
abrir, nos próximos dias, mais 8 
salas de vacinação no Município. 
(GA)

HUDSON BRAZIL 

da Santa Casa, a médica Juliana Ar-
ruda, falou sobre a importância da 
prevenção e reforçou orientações 
e cuidados para os pacientes em 
tratamento. A médica oncologista 

Romana Barbosa aproveitou a oca-
sião para conduzir um momento 
de oração agradecendo a Deus pe-
las bênçãos alcançadas e pedindo a 
Deus pelos presentes.

No dia 17 de novembro, em 
parceria com as clínicas Radialis e 
Oncocenter, a Santa Casa realiza-
rá, na praça Honorato Alves, um 
grande laço humano, simbolizan-

do a importância do diagnóstico 
precoce e a preservação da vida. 
O evento será aberto ao público. 
Já no dia 24 de novembro, será 
realizado um encontro com espe-

cialistas, que deve reunir médicos 
urologistas, oncologistas e demais 
profissionais da saúde que atuam 
na área. (ANA PAULA PAIXÃO – Co-
laboradora)
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8 seguRança pública

Homens pulam muro de casa para furtar 
botijão de gás e morador é agredido com 
golpes de foice 

MG-161 | Idoso de 65 
anos morre atropelado

Serpente é capturada no 
quintal de residência

Morador encontra filhote de jacaré no quintal de 
residência

BR-251 | Homem fica 
ferido após carro 
tombar em Salinas

Na noite do último domin-
go (7), dois homens, de 20 e 23 
anos, foram presos suspeitos de 
cometer um roubo em São Fran-
cisco. Segundo a Polícia Militar, 
eles pularam o muro de uma casa 
para furtar um botijão de gás e um 
dos criminosos agrediu o morador 
com golpes de foice. O homem foi 
socorrido com ferimentos na mão 
e recebeu atendimento médico no 

hospital da cidade.
A Polícia Militar, a vítima con-

tou que usava o banheiro do lado 
de fora da residência e ao sair, per-
cebeu que um dos jovens estava 
dentro de casa furtando o botijão 
enquanto o outro rapaz aguardava 
no quintal. Em seguida, o suspeito 
que estava no quintal pegou uma 
foice perto do muro e agrediu a 
vítima.

Os dois fugiram levando o bo-
tijão de gás e foram presos duran-
te um rastreamento da PM. Eles 
confessaram o crime e levaram os 
policiais até um matagal, onde o 
botijão havia sido escondido. A PM 
informou que o jovem, de 23 anos, 
tinha passagens por receptação e 
o outro por roubo e furto. Eles 
foram conduzidos á delegacia de 
Polícia Civil.

Ainda na cidade de São Francis-
co, no Norte de Minas, um idoso de 
65 anos morreu após ser atropela-
do na MG-161. Segundo a Polícia 
Militar, testemunhas encontraram a 
vítima caída na pista na noite de do-
mingo (7) e fizeram o acionamento. 

Uma equipe do Samu foi ao local e 
constatou o óbito. De acordo com a 
assessoria do Samu, o idoso estava 
com fratura exposta e ferimentos 
na região da mandíbula.

A polícia não identificou qual ve-
ículo provocou o acidente e a sus-

peita é de o responsável tenha fugi-
do sem prestar socorro, de acordo 
com testemunhas. A perícia esteve 
no local e as causas serão investi-
gadas pela Polícia Civil. O corpo 
do idoso foi levado para o Instituto 
Médico Legal de Januária.

No último domingo (7), o Cor-
po de Bombeiros de Janaúba resga-
tou uma serpente em uma casa que 
fica no bairro Planalto II. Segundo 

os bombeiros, o animal tem, apro-
ximadamente, 1,30 metro e estava 
acuada no quintal do imóvel. De 
acordo com os militares, foram 

usadas técnicas para capturar a ser-
pente e devolvê-la à natureza, em 
uma área de preservação próxima à 
barragem do Bico da Pedra. 

Na noite do último domingo 
(7), os bombeiros capturaram um 
filhote de jacaré-de-papo-amarelo 
no Bairro Monte Sião IV, em Mon-
tes Claros. O morador encontrou o 
jacaré no quintal de casa após es-
cutar latidos do cachorro. “Ele con-
tou que o cachorro estava latindo 
muito e ao acender à luz no fundo 
do quintal deparou com o animal. 
A princípio ele não tinha certeza de 
que se tratava de um jacaré e fez o 
acionamento”, explicou o sargento 
Martins.

O morador isolou o quintal e 
manteve distância do animal até 
a chegada da equipe do Corpo de 
Bombeiros. “O jacaré fica agressivo 
quando é acuado e esse realmente 
é o procedimento correto: isolar e 
se afastar. A casa tinha uma tela de 

Na BR-251, em Salinas, um ho-
mem, de 43 anos, se feriu após o car-
ro que ele dirigia tombar na madru-
gada desse domingo (7). Segundo 
o Corpo de Bombeiros, o condutor 

disse que perdeu o controle da dire-
ção quando um dos pneus do veícu-
lo estourou. O veículo ficou com o 
lado encostado no chão e o motoris-
ta preso às ferragens. Para a retirada 

da vítima, os militares utilizaram fer-
ramentas hidráulicas para socorrer o 
motorista com segurança. Após os 
trabalhos, ele foi levado para o Hos-
pital Municipal de Salinas.

proteção no lugar do muro e prova-
velmente o jacaré entrou por esse 
local”.

O filhote media cerca de 60 cen-
tímetros, estava sem ferimentos e 

foi levado para o Centro de Triagem 
de Animais Silvestres (Cetas). Em 
outubro deste ano, os bombeiros 
também capturam dois filhotes de 
jacarés na mesma região. Um estava 

no quintal de uma casa e o outro 
foi encontrado em uma quadra po-
liesportiva.

O jacaré-de-papo-amarelo pode 
atingir 3 metros de comprimen-

to. Mas esse tamanho é raro. 
Normalmente mede de 1,5 a 2 
metros. É um animal esverde-
ado, quase pardacento, com o 
ventre amarelado e o focinho 

pouco largo e achatado. O foci-
nho dele é menor do que o das 
outras espécies. E atrás da ca-
beça ele ainda tem escamas em 
fileiras cervicais.
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Palestra debate 
empreendedorismo 
feminino em Ubaí 

Jovens são 6,8% dos empreendedores no 
Brasil e lutam contra o desemprego

Estado promove treinamento sobre 
certificação de produtos orgânicos

Mulheres de Ubaí, no Norte 
de Minas, terão uma oportuni-
dade de interagir, trocar ideias 
e falar sobre negócios e empre-
endedorismo. O Sebrae Minas, a 
Sala Mineira do Empreendedor e 
a Prefeitura promovem no dia 10 
de novembro, no Clube Recreati-
vo da cidade, a palestra “Faça o 
negócio acontecer e aprenda com 
o processo”. A iniciativa marca a 
apresentação do programa Sebrae 
Delas às participantes. As vagas 
são limitadas e as inscrições gra-
tuitas podem ser feitas na Sala Mi-
neira do Empreendedor ou pelo 
telefone (38) 997499611. 

A palestra, que traz uma 
abordagem sobre o universo do 
empreendedorismo feminino, 
será ministrada pela mentora do 
Sebrae Delas no Norte de Mi-

nas, Ariane Galdino. Jornalista e 
empreendedora de uma loja em 
Montes Claros, Ariane vai compar-
tilhar com as mulheres de Ubaí as 
experiências e os desafios de em-
preender. 

“Aproveitamos a palestra para 
apresentarmos a proposta do Se-
brae Delas às mulheres de Ubaí. 
É importante que elas conheçam 
o programa e se inscrevam para 
participar. Assim que formamos 
um grupo, começamos as ca-
pacitações com orientações de 
marketing digital, gestão financei-
ra, atendimento ao cliente, entre 
outros. Nosso objetivo é apoiar e 
orientar essas mulheres em suas 
jornadas empreendedoras”, des-
taca a analista do Sebrae Minas 
Hebbe Mendes. 

O programa Sebrae Delas 

busca estimular competências e 
difundir a cultura empreendedo-
ra nas regiões beneficiadas, por 
meio de atividades presenciais e 
a distância, com o intuito de am-
pliar a probabilidade de sucesso 
de ideias e negócios liderados por 
mulheres.  

SERVIÇO  | Palestra: Faça o 
negócio acontecer e aprenda com 
o processo 

Data: 10 de novembro – 19h 

Local: Clube Recreativo de 
Ubaí – Praça Jesuíno Braga S/N - 
Centro 

Inscrições gratuitas: Sala Mi-
neira do Empreendedor ou pelo 
tel (38) 997499611. (Agência Se-
brae)

Auditores do Instituto Mineiro 
de Agropecuária (IMA), extensio-
nistas da Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural do Esta-
do de Minas Gerais (Emater-MG) 
e pesquisadores da Empresa de 
Pesquisa Agropecuária de Minas 
Gerais (Epamig) participaram de 
treinamento sobre certificação de 
produtos orgânicos. Mais de 200 
servidores foram capacitados.

Os funcionários, que atuam 
diretamente no Programa Certifi-
ca Minas, da Secretaria de Estado 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa), puderam revisar 
e atualizar os procedimentos re-
ferentes ao Plano de Manejo Or-
gânico (PMO), ao checklist de 
documentos para auditoria e ao 
Sistema de Gestão de Qualidade 
(SGQ). 

O serviço de auditoria de pro-
dutos orgânicos visa garantir a 
conformidade dos sistemas de 
produção aos critérios ecológicos, 
econômicos e sociais para a obten-
ção de produtos saudáveis e livres 
de contaminantes ao consumidor. 

SIMPLIFICAÇÃO

“O checklist utilizado pelos 

auditores para a certificação de 
produtos orgânicos foi integrado 
a outros formulários, passando a 
ser um documento único para a 
verificação da conformidade da 
propriedade rural ou agroindus-
trial, o que facilita o trabalho em 
campo e, principalmente, desbu-
rocratiza e simplifica o processo 
para o produtor rural que busca 
certificação”, explica o engenheiro 
agrônomo Marcelo de Aquino, au-
ditor da Gerência de Certificação 
do IMA.

Ele ainda lembra que o Siste-
ma de Gestão de Qualidade busca 
contemplar a diversidade de situa-
ções encontradas no campo. “Para 
atender às normas de certificação, 
o IMA atualiza, frequentemente, 
os documentos relacionados ao 
processo. O Plano de Manejo Or-
gânico, por exemplo, possui todas 
as práticas que o produtor utili-
za em sua propriedade”, aponta 
Aquino.

CERTIFICAÇÃO

O IMA certifica produtos orgâ-
nicos de origem animal e vegetal, 
com custos bem menores dos que 
os praticados por certificadoras da 

Thiulliety Castro encara o desafio de empreender

Evento gratuito, no dia 10, irá apresentar ações 
do programa Sebrae Delas 

iniciativa privada. O instituto es-
tadual oferece, ainda, serviço gra-
tuito aos agricultores familiares 
por meio de política pública que 
garante isenção da taxa.

Para atuar na área, o IMA é cadas-
trado pela Coordenação Geral de 
Acreditação do Instituto Nacional 
de Metrologia, Qualidade e Tecno-
logia (Cgcre/Inmetro) e credencia-
do pelo Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa).

Atualmente, o instituto tem 23 
produtores orgânicos de frutas, 
hortaliças, cachaça, leite e queijo 
certificados.

SUSTENTABILIDADE

O sistema de produção orgânico 
é aquele em que a sustentabilidade 
é respeitada nos pilares econômi-
co, ecológico e social. O produtor 
utiliza práticas que conservam e 

preservam o solo, a água e a biodi-
versidade local. Além disso, não são 
aplicados agrotóxicos e adubos quí-
micos. A certificação de conformida-
de orgânica se estende à produção 
primária vegetal e animal e ao pro-
cessamento da produção primária 
vegetal e animal.

 “Acredito que teremos um 
aumento de produtores rurais e 
agroindústrias no processo de certi-
ficação de produtos orgânicos. Atu-

almente, muitos consumidores es-
tão buscando alimentos orgânicos 
livres de agroquímicos sintéticos 
e que respeitam o meio ambiente 
com visão de sustentabilidade. Esse 
setor tem crescido a cada ano, e as 
pesquisas apontam a preocupação 
com a saúde como principal moti-
vo para o consumidor optar pelo 
alimento orgânico”, detalha o 
engenheiro agrônomo. (Agência 
Minas)

Os jovens são os que mais têm 
dificuldades de conseguir uma fon-
te renda no Brasil, seja por meio 
da obtenção de um emprego ou 
pelo empreendedorismo. De acor-
do com o estudo Empreendedo-
rismo Jovem no Brasil, realizado 

pelo Sebrae com base em dados 
da Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua (PNADC) 
do IBGE, no segundo trimestre de 
2021, apenas 6,8% dos empreende-
dores brasileiros eram jovens entre 
18 e 24 anos, o que corresponde 

a aproximadamente 1,9 milhão de 
pessoas.

Um exemplo de jovem em-
preendedor em Montes Claros é 
Thiulliety Castro Miranda, de 25 
anos, que concluiu o curso técnico 
em Administração pelo Núcleo de 

Empreendedorismo Juvenil (EFG/
NEJ) do Sebrae, em 2019, e, em 
meio a pandemia, abriu um empre-
endimento. A jovem empreende-
dora conta que a ideia do negócio 
existia desde a época do curso e, 
depois de muito planejamento 
e pesquisa de mercado, acabou 
abrindo o negócio mesmo com a 
pandemia.

 “Foi um baque muito grande, 
porque a gente planejou tudo e, 
quando definimos a abertura, veio 
a pandemia. Fiquei confusa e com 
receio de dar sequência, pois mes-
mo que o setor pet não precisasse 
fechar, certamente teria algum im-
pacto. Procurei orientação no Se-
brae para saber o que eles achavam, 
se devia abrir ou esperar. Fui orien-
tada a não desistir, o que me deu 
mais segurança para seguir com a 
estratégia. Criei coragem, abri a loja 
e estamos trabalhando. Em momen-
tos de crise também surgem oportu-
nidades ”, conta a jovem.

NÚMEROS DA PESQUISA

A pesquisa revela também que 
vem ocorrendo uma queda da par-
ticipação dos jovens no empreende-
dorismo nos últimos cinco anos. Em 
2016, eles correspondiam a 7,2% 
dos empreendedores brasileiros e 
no auge da pandemia do coronaví-
rus a participação deles caiu para 

5,8%, o menor patamar do período. 
“No segundo trimestre de 2020 o 
Brasil perdeu cerca de 464 mil em-
preendedores jovens, mas com a 
melhoria de cenário, após um ano, 
cerca de 446 mil pessoas desse gru-
po entraram ou retornaram a essa 
atividade”, observa o presidente do 
Sebrae, Carlos Melles.

Além da baixa participação dos 
jovens no empreendedorismo, eles 
também são os que mais sofrem 
com a falta de emprego. Entre os 
brasileiros dessa faixa etária, a taxa 
de desemprego, historicamente, é 
duas vezes superior à média do país 
e na pandemia atingiu a marca dos 
31%. “A falta de experiência e capa-
citação são dois fatores que influen-
ciam fortemente esse resultado, seja 
porque isso dificulta a obtenção de 
um emprego ou porque eles não fo-
ram preparados para investir em um 
negócio próprio”, destaca.

Melles destaca que esse levanta-
mento realizado pelo Sebrae revela 
a necessidade de implementação da 
Educação Empreendedora nas esco-
las e a criação de políticas públicas 
que incentivem e apoiem os jovens 
para serem donos de seus próprios 
negócios. “Sabemos que a educação 
empreendedora pode melhorar 
muito esses indicadores e, por isso, 
temos trabalhado em parcerias com 
o Ministério da Educação, governos 
estaduais e municipais e entidades 

ligadas à educação”, ressalta.
O estudo detectou ainda que 

os donos de negócios com até 24 
anos são os menos formalizados. 
Enquanto nas outras faixas etárias a 
formalização gira em torno de 30% 
a 35%, entre os jovens apenas 16% 
têm CNPJ. Eles também são os que 
menos contribuem para a Previdên-
cia Social: 17%. Além disso, entre 
aqueles com até 24 anos, é maior a 
proporção dos que ganham menor 
rendimento: 66% têm renda de até 
um salário mínimo, percentual 14 
pontos acima dos empreendedores 
com mais de 65 anos, que são os 
que apresentam o maior rendimen-
to.

OUTROS DADOS DA PESQUISA:

• 38% estão no Sudeste e entre 
aqueles com até 24 anos, verifica-se 
que 35% são mulheres, e 49% deste 
público têm nível médio.

• No grupo com até 24 anos, ve-
rifica-se que 59% se auto classificam 
como negras (59%), apenas 5% têm 
um funcionário.

• São os que têm a menor pro-
porção de “chefes de domicílio”: 
20% e a maior como “filhos”: 56% 
e 46% estão no setor de serviços, 
22% no comércio e 14% na cons-
trução. (Agência Sebrae)
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Lupita e Batista acodem Quinzinho. Cândida prevê a aproximação de Zayla 
e Tonico. Luísa aconselha Gastão a amar o Brasil para se aproximar de Isabel. 
Caxias alerta Pedro sobre o comportamento de Gastão na Câmara. Lupita e as 
crianças explicam a Vitória as armações de Quinzinho.

Dolores afirma gostar de Nélio. Diego beija Pilar. Lota impede que Bernardi-
nho conte a Batista sobre o beijo em Quinzinho. Luísa confessa a Pedro que sente 

ciúmes de Teresa. Gastão pede perdão a Isabel. Cândida pede que Zayla se afaste de Tonico. Pilar confronta 
Tonico. Luísa termina seu romance com Pedro.

Dom afirma a Madalena e Cristóvão que, por ele, não denunciaria Sabine. 
Lourenço diz a Antônia que descobriu que o álibi de Lígia para o dia da morte de 
Mirella é falso. Antônia escuta uma conversa suspeita de Nina e conta a Domêni-
co. Dom garante a Eric que ele ainda é seu sócio. Cíntia pede demissão do hotel e 
conta a Nelito que está namorando Lourenço. O Juiz inicia a audiência referente 
ao furto ocorrido no Carioca Palace Hotel.
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Renato fica agitado ao se lembrar do atropelamento que causou. Ravi é acusado de 
roubo e detido equivocadamente. Renato é pego por policiais depois de comprar 
drogas no apartamento de Rui. Christian se desespera ao saber o valor da fiança 
para tirar Ravi da cadeia. Bárbara paga a fiança de Renato e põe fim ao relaciona-
mento. Elenice deixa Renato apreensivo ao avisar que a situação financeira da fa-
mília está mal. Renato promete a Bárbara que vai parar de beber e usar drogas. An-

chieta despede Christian, que decide procurar um traficante para tirar Ravi da cadeia. A mochila de Christian 
é roubada. Christian diz a Lara que terá que fugir da cidade, e avisa à namorada que ela e Ravi correm perigo. 
Lara decide fugir com Christian e Ravi para a casa de sua avó. Christian vê Renato em um carro conversível.

Zé Felipe não quer mais jogar futebol por estar com medo de machucar al-
guém, como aconteceu com seu irmão. Flávio diz para Nicole fazer uma de-
núncia para a Madre Superiora sobre Cecília estar interessada em Gustavo. Tia 
Perucas e Gustavo contam para Fabiana que a Madre Superiora não mudou de 
ideia sobre a transferência de Cecília. Rosana vai até a delegacia conversar com o 
delegado Peixoto e pede sigilo sobre a denúncia em relação ao roubo de compu-

tadores em que Flávio está envolvido. Bárbara e Frida descobrem que Fabiana conseguiu fazer Cecília ver Dul-
ce Maria. Rosana revela as ameaças que recebe da família de Nicole para o delegado. Bárbara e Frida contam 
para a Madre Superiora que Cecília está no quarto de Dulce Maria. Nicole vai até o colégio Doce Horizonte 
e escuta de Inácio que Cecília está de saída. A modelo entende errado e pensa que a noviça vai deixar a vida 
religiosa. Zé Felipe joga futebol, mas tropeça, se machuca é levado ao hospital. Madre Superiora fica nervosa 
ao ver Cecília com Dulce Maria. Gustavo faz processo seletivo para contratar uma nova secretária, mas não 
gosta de nenhuma. Inácio conta para Diana que contou para Nicole que Cecília vai fazer falta. Fabiana diz para 
as meninas protestarem que querem a irmã Cecília. 

Maiara presta homenagem emocionante para 
Marília Mendonça: ‘Continue me carregando 
no colo’

Maiara retornou às redes sociais 
na tarde desta segunda-feira (08) 
para prestar uma homenagem a 
Marília Mendonça, que morreu na 
última semana. A sertaneja publicou 
diversos vídeos com a amiga e pediu 
que ela mantenha contato “de onde 
estiver”. Assista às imagens na ínte-
gra.

Maiara, cantora da dupla com 
Maraisa, fez a primeira aparição nas 
redes sociais desde a morte da ami-
ga, a cantora Marília Mendonça, que 
morreu na última semana em um 
acidente de avião. A artista fez um 
balanço da amizade em uma série 
de vídeos publicados no Instagram, 
na tarde desta segunda-feira (08). “A 
mulher mais forte, mais genial, mais 
generosa, mais linda, mais perfeita, 
que eu conheço... Te amo!”, escre-
veu.

Maiara afirmou que a parceria 
entre ela, Marília e Maraísa estava 
na melhor fase. “A gente tava na fase 

mais apaixonada uma com a outra... 
Na fase mais amorosa e mais parce-
ria”, confessou, na legenda de um 
vídeo hilário onde elas procuram 
um banheiro.

Maiara revelou momentos dos 
bastidores de uma coletiva que as 
três fizeram no mês passado e pres-
tou mais homenagens. “Obrigado 
por ter me dado a honra de ter fei-
to parte da sua vida! Obrigada por 
me carregar no colo. Continue me 
carregando no colo de onde você 
estiver...”, escreveu a amiga. A irmã 
de Maraisa ainda pediu que a rainha 
da sofrência mantenha contato, “de 
onde você estiver”: “Fale no meu 
ouvido quando quiser... A gente 
sempre teve intimidade pra isso”.

MAIARA FAZ HOMENAGEM 
PARA MARíLIA MENDONÇA: ASSIS-
TA NA íNTEGRA

Maiara presta homenagem a Ma-

rília Mendonça
Maiara presta homenagem a Ma-

rília MendonçaMaiara presta home-
nagem a Marília MendonçaMaiara 
presta homenagem a Marília Men-
donçaMaiara presta homenagem a 
Marília MendonçaMaiara presta ho-
menagem a Marília MendonçaMaia-
ra presta homenagem a Marília Men-
donçaMaiara presta homenagem a 
Marília MendonçaMaiara presta ho-
menagem a Marília MendonçaMaia-
ra presta homenagem a Marília Men-
donçaMaiara presta homenagem a 
Marília Mendonça

MARíLIA MENDONÇA E MAIARA 
& MARAISA FAZIAM SUCESSO JUN-
TAS

Em um dos registros publicados 
por Maiara, ela, Marília e Maraisa 
fazem em um brinde pelo sucesso 
de “Esqueça-me Se For Capaz”, par-
te do álbum lançado em conjunto 
pelas três e que atingiu o topo das 
paradas brasileiras após a morte da 
estrela sertaneja.

Luana Piovani relata desentendimento com 
Pedro Scooby sobre criação dos filhos e 
ganha apoio dos seguidores

Luana Piovani fez um deabafo so-
bre sua divergência de pensamento 
sobre a criação dos filhos com Pedro 
Scooby. Nas redes sociais, a atriz 
ganhou o apoio dos seguidores ao 
relatar suas dificuldades.

Luana Piovani fez um desabafo 
sobre seu desentendimento com Pe-
dro Scooby com a guarda compar-
tilhada dos filhos. Segundo a atriz, 
os dois pensam diferente sobre os 
conceitos da criação de Dom, de 9 
anos, e dos gêmeos Liz e Bem, de 5.

Após o desabafo, Piovani ganhou 
o apoio dos seguidores, que usaram 
uma foto publicada por ela para 
comentar sobre a dificuldade que é 
dividir a guarda com o ex-parceiro.

Na foto de Luana, um seguidor 
fez coro ao relato de Luana. “Que 
difícil educar um filho, né? Vejo sua 
luta e imagino não ser fácil quando 
se tem que dividir a educação com o 
genitor”, escreveu um. “Que pensa 
e age completamente diferente de 

mim”, respondeu a atriz.

Piovani também falou que Pe-
dro Scooby não exige que Dom use 
equipamentos de segurança ao an-
dar de skate e isso a preocupa. Lua-
na também já revelou que o filho 
mais velho teve vontade de morar 
com o pai.

“Meu filho, meu tudo, dádiva de 
Deus a mim presenteada. Cada vez 
melhor na sua arte, eu cada vez mais 
orgulhosa, mas sempre orando pelo 

seu bem e segurança. Que Deus 
sempre te abençoe e proteja. Sinto 
falta dos equipamentos de seguran-
ça, mas fui voto vencido, ‘não sou 
do meio, não entendo nada de ma-
nobras, nem skate’... me resta orar”, 
declarou ela.

Luana Piovani ganha apoio de 
seguidores após desabafo sobre 
criação dos filhos

Recentemente, Liz surpreendeu 
os seguidores da atriz pela seme-
lhança com Luana em uma foto.

Simone aparece abatida e desabafa sobre 
morte de Marília Mendonça: ‘Ficam o vazio e a 
saudade’

Simone fez uma série de refle-
xões nas redes sociais nesta segun-
da-feira (08) sobre a morte de Ma-
rília Mendonça. A cantora, que faz 
dupla com Simaria, afirmou que 
ainda está triste, mas que a vida 
precisa seguir. Ela aproveitou para 
enaltecer o legado da amiga. ‘A his-
tória jamais será esquecida’, disse. 
Veja o vídeo!

Simone, cantora da dupla com 
Simaria, dividiu com os seguidores 
uma série de reflexões sobre Ma-
rília Mendonça, que morreu nesta 
sexta-feira (05) vítima de um aci-
dente de avião. Visivelmente aba-
tida, a “coleguinha” desabafou e 
disse que a vida precisa continuar. 
“A gente precisa continuar fazendo 
o que Deus nos chamou pra fazer. 
Confesso pra vocês que ainda tô 

bem triste, não é fácil”, revelou.
Segundo Simone, o acidente 

ocorrido com Marília despertou 
nela uma série de reflexões sobre 
a vida e a carreira. “Faz pensar um 
monte de coisa da vida. A gente co-
meça a pensar nos filhos, na vida. A 
gente sempre vai trabalhar pensando 
em voltar pros braços daqueles que 
nos amam, a família. Mas não dá pra 
questionar as coisas de Deus, tudo é 
no tempo Dele”, disse.

SIMONE FALA SOBRE RELAÇÃO 
COM MARíLIA MENDONÇA: ‘CARI-
NHOSA’

Simone fez questão de enaltecer 
Marília, com quem dividiu os vocais 
no hit “O Que É O Que É?”, lançado 
em 2019. “Ela sempre foi carinhosa 

comigo, sempre me mandava men-
sagem. Ficam o vazio e a saudade”, 
pontuou.

A cantora encerrou o discurso 
com a promessa de que a trajetória 
de Marília Mendonça não será esque-
cida. “Fica a importância do legado 
que ela deixou. A história que ela es-
creveu jamais será apagada. E agora, 
a gente precisa seguir”, disse Simone, 
que permanece alguns segundos em 
silêncio durante a fala.

Marília Mendonça morreu, na 
última sexta-feira (05), após o avião 
que transportava a cantora e a equipe 
para um show em Minas Gerais cair 
em uma área perto de uma cacho-
eira. No dia da tragédia, Simone se 
manifestou sobre a perda da artista: 
“Descanse em paz, minha anja. Não 
dá pra acreditar”.
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Câmara Municipal muda lei para 
homenagear criança que morreu engasgada

Prefeitura realiza ações de prevenção e 
combate a incêndios florestais

Norte de Minas ganha título de melhor 
requeijão do mundo

Governo de MG adere à coalizão mundial 
para zerar emissões de gases de efeito estufa

RAMON LISBOA/EM/D.A PRESS

11

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprecia hoje (9), na sua reu-
nião ordinária, um projeto de lei 
que revoga a lei municipal 2.860, de 
5 de outubro de 2000, que denomi-
na a praça Acácia, nos bairros Santa 
Cecilia e Vila Tancredo Neves e a 
denomina Lucas Gabriel de Oliveira 
Silva, em homenagem a uma crian-
ça de cinco anos que morreu em 
2020 engasgado com um pirulito 
em Montes Claros. O projeto é de 
autoria do vereador Martins Júnior. 
A Acácia é uma arvore símbolo da 
Maçonaria. Na manhã de ontem (8), 
o vereador explicou que recebeu 
um abaixo assinado dos moradores 
no entorno da praça pedindo a mu-
dança. Porém, ele esclarece que se 
a Ordem Maçônica tiver interesse 
pode colocar o nome Acácia na pra-
ça que fica nas imediações das lojas 
Maçônicas no bairro Ibituruna.’

A Prefeitura de Montes Claros 
apresentou suas ações de preven-
ção e combate a incêndios flores-
tais durante a Reunião Interinsti-
tucional “Pós-Fogo” do Norte de 
Minas Gerais - Temporada 2021. A 
reunião foi organizada pelo Minis-
tério Público Estadual e mediada 
pelo promotor de Justiça Daniel 
Piovanelli. Estiveram presentes, 
ainda, o Corpo de Bombeiros Mi-
litar, Polícia Militar de Meio Am-
biente, Cemig, IEF/PE Lapa Gran-
de, Prev-Fogo Ibama, brigadistas e 
voluntários.

Estudos e relatórios das ocor-
rências de incêndios florestais 
foram analisados e todas as insti-
tuições apresentaram suas ações, 
reforçando a necessidade de pla-
nejamento para o próximo perío-
do de estiagem.

O secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável da 
Prefeitura de Montes Claros, Sóter 
Magno, ressaltou que “a prevenção 
e orientação da população quanto 
aos riscos e consequências dos 
incêndios florestais deve ser a pri-
meira ação no planejamento”.

O Norte de Minas conquistou 
o titulo de produtor do melhor 
requeijão do mundo, domingo, 
durante o ExpoQueijo. Brasil 2021 
International Cheese Awards, re-
alizado em Araxá. O produtor de 
Porteirinha, Everson Pereira, co-
nhecido como “Toko”, presidente 
da Associação de Produtores de 
Queijo Artesanal da Serra Geral, foi 
premiado com o primeiro lugar. A 
Serra Geral montou estande para 
exposição, degustação e comercia-
lização dos produtos da Queijaria 
da Dinda, Queijaria Rubi, Queijaria 
Nilton e Requeijão Toko, todos de 
Porteirinha. A ExpoQueijo. Brasil 
2021 International Cheese Awards 
foi realizado para fomentar a pro-
dução de queijos, dar visibilidade 
aos produtores e suas diversificadas 
produções, além de premiar os me-
lhores e mais bem avaliados queijos 
do Mundo.  

Cerca de 800 queijos de todo o 
mundo são avaliados por mestres 
queijeiros de diversos países. A 
curadoria do concurso é de respon-

sabilidade da Organização Nacional 
de Provadores de Queijo (ONAF), 
com sede na Itália. A ONAF é a única 
organização na Itália que lida com 
a formação de provadores através 
de um método codificado. Repre-
sentantes de 14 países produtores 
participaram do evento. Os pro-
dutos foram avaliados por um júri 
renomado e os queijos vencedores 
estão, reconhecidamente, entre os 
melhores do mundo. O governador 
Romeu Zema participou na quinta-
feira (4), da solenidade de abertura 
da Expoqueijo Brasil 2021 - Inter-
national Cheese, em Araxá, no Alto 
Paranaíba. Os queijos artesanais são 
uma tradição cultural dos mineiros 
e fonte geradora de emprego e ren-
da no estado. O Governo de Minas 
apoia o evento, que tem o objetivo 
de valorizar a cadeia produtiva dos 
queijos artesanais, expandir merca-
dos e promover a troca de experiên-
cias, a qualificação e a capacitação 
dos produtores.

Durante a coletiva de imprensa, 
Zema afirmou que o Governo de 

cidade/ RegiOnal 

Minas dará total apoio ao evento 
para que a feira passe a ser reali-
zada anualmente em Araxá. “Afinal 
de contas, Minas Gerais é o estado 
com a maior produção de laticínios 
e onde os queijos artesanais são 
reconhecidos mundialmente”, lem-
brou. De acordo com o governador, 
Minas tem trabalhado para que os 
produtores regularizem a produção. 
Um exemplo é a simplificação de 

muitos regulamentos, que antes bu-
rocratizavam o negócio “Esperamos 
que a produção informal faça parte 
do passado. O Estado tem oferecido 
toda a orientação e instrumentos 
para que o queijo seja produzido de 
forma adequada. Um evento como 
este, que dá visibilidade à produ-
ção mineira, só reforça que o nosso 
queijo é de altíssima qualidade”, afir-
mou. (Agência Minas)

Minas Gerais assinou, no do-
mingo (7), Memorando de Enten-
dimento que formaliza a adesão 
do Estado à Coalizão Under 2. A 
parceria foi estabelecida durante 
a Assembleia Geral da Coalizão, 
realizada em Glasgow, na Escócia, 
dentro da programação da 26ª 
Conferência das Nações Unidas so-
bre Mudanças Climáticas (COP26). 
Na ocasião, a secretária de Estado 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Marília Melo, 
representou o governador Romeu 
Zema na assinatura. 

A adesão de Minas à coalizão 
busca apoio para o desenvolvimen-
to dos compromissos firmados na 

adesão do Estado à campanha Race 
to Zero, como a atualização do In-
ventário de Emissões e Remoções 
de Gases de Efeito Estufa e do Pla-
no de Ação Climática. A Coalizão 
Under 2 é uma aliança climática 
que reúne mais de 260 Estados, 
regiões e províncias em todo o 
mundo que representam cerca de 
1,75 bilhão de pessoas e 50% da 
economia global. 

O movimento oferece supor-
te técnico, visibilidade de ações a 
nível internacional e auxílio para 
participação em eventos climáticos 
de grande expressão. Na assem-
bleia, junto a representantes de 
diversos estados, cidades e países, 

a secretária Marília Melo fez uma 
apresentação sobre as experiências 
e projetos do Estado para zerar as 
emissões de gases de efeito estufa. 

A secretária também falou um 
pouco sobre a relevância de Minas 
para a preservação de biomas como 
a Mata Atlântica, e da projeção de 
reflorestar 3,7 milhões de hectares 
no Estado até 2030. Outro ponto 
citado foi o contexto da adesão 
pioneira à campanha RaceTo Zero, 
junto às Federações da Indústria 
(Fiemg) e da Agricultura (Faemg) 
de Minas Gerais. “Nós temos um 
grande desafio para estabelecer 
em Minas Gerais um plano de ação 
com estratégias para mitigação e 

adaptação às mudanças climáticas 
e na transição para a economia de 
baixo carbono”, observou Marília. 

Durante a apresentação, a se-
cretária ressaltou, ainda, a articu-
lação feita com representantes de 
governos de outros estados, mu-
nicípios e países. “São articulações 
que reforçam o nosso compromis-
so e nos auxiliam rumo à economia 
verde”, acrescentou.  

COALIZÃO 

Os países, estados e cidades 
membros da Coalizão Under 2 se 
comprometem a manter o aumen-
to da temperatura global abaixo 

de 2° C, com esforços para atingir 
1,5 °C. Entre os participantes do 
movimento, 35 estados e regiões 
da Coalizão se comprometeram a 
zerar emissões líquidas até 2050, 
ou antes.

A busca para o alcance dos ob-
jetivos na coalizão é feita em um 
trabalho com os governos para ace-
lerar a ação climática por meio de 
três fluxos de trabalho: caminho, 
ação política e transparência. 

COP 26 

Ontem (8), o governador Ro-
meu Zema se juntará à comitiva 
brasileira que está em Glasgow 

para as agendas e debates na 
COP26. Além de importante parti-
cipação no dia 11/11, na abertura 
de painel da Conferência das Na-
ções Unidas sobre Mudanças Cli-
máticas de 2021 (COP26), Zema 
terá encontros de negócios com 
potenciais investidores e com re-
presentantes do governo britânico, 
em Londres, na Inglaterra.

As agendas no Reino Unido têm 
como foco as relações comerciais 
e a atração de financiamento para 
projetos sustentáveis, como no 
caso da pauta de transição energé-
tica, um dos pilares de Minas Ge-
rais na busca pela descarbonização. 
(Ascom Sisema) 
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BANDIDOS SOLTOS

NUNCA PODEMOS esquecer-nos dos bandidos que saquearam o Bra-
sil e foram descobertos pela LAVA JATO. Vários ficaram atrás da prisão e 
depois foram soltos sem devolver os bilhões roubados e outros como 
os irmãos, WESLLEy E JOESLEy BATISTA que fizeram falcatruas com 
os políticos para ganharem trilhões, inclusive do BNDES. Eles, muito 
sabidos, gravavam toda conversa e através das mesmas, denunciaram 
vários “peixes grandes” e fizeram acordo de delação premiada junto ao 
Ministério Público e esconderam seus atos ilícitos em troca de liberdade 
e ficaram ainda mais ricos, certamente, hoje, em Nova yorque, rindo da 
nossa justiça. MUDA BRASIL... 

FENÔMENO PREOCUPANTE 

O AUMENTO do desemprego e o fraco desempenho da economia 
“produziram”, em um ano, mais de 2 milhões de trabalhadores que vi-
vem de “bico” no Brasil. São pessoas sem carteira assinada nem vínculos 
formais, com remuneração máxima de um salário mínimo por mês, ou 
R$ 1,1 mil. Por outro lado não dá para entender, a falta de mão de obra 
de muitos e muitos setores. 

REFORMAS JÁ ERAM 

FATORES como a antecipação do calendário eleitoral e a falta de pa-
ciência dos articuladores no encaminhamento das reformas agem contra 
os ajustes. Para que essas mudanças, tão necessárias, sejam realizadas, é 
preciso diálogo, consultas prévias, mais negociação, mais tempo.

ENTRADA LIBERADA 

OS ESTADOS UNIDOS passaram a permitir a entrada sem restrições 
de estrangeiros totalmente vacinados a partir de ontem. As novas regras, 
que prevêem poucas exceções para a entrada de cidadãos não vacinados 
no território americano, devem levar a um aumento nas entradas de 
estrangeiros no país. Todos os imunizantes aprovados pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) e pela Food and Drug Administration (FDA), 
agência reguladora dos EUA, estão liberados, o que inclui todos os apli-
cados no Brasil, inclusive Coronavac.

REQUISITOS EXIGIDOS

ALÉM do comprovante oficial de imunização expedido pelo governo 
brasileiro, os viajantes deverão apresentar um teste com resultado ne-
gativo feito até três dias antes da viagem aos EUA (cuja primeira triagem 
será feito pela própria companhia aérea, no embarque). Cidadãos ame-
ricanos não vacinados e outros que obtiveram autorização precisarão 
apresentar um teste feito um dia antes da viagem. Os viajantes, também, 
devem assinar um atestado mostrando que foram vacinados e são avisa-
dos de que “fornecer intencionalmente informações falsas ou enganosas 
podem resultar em multas criminais e prisão”.
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CINTHYA MEDRADO é só felicidade, pois sua filha, NATHALIA, rece-
beu seu diploma de Odontologia, pela Funorte. Formatura comemorada 
com muita festa e emoções. No andar de cima, certamente, o inesquecí-
vel papai, Rogério Ferreira, está abençoando a vitória da filha. Aplausos 
para Nathalia...

PREÇOS CONGELADOS: o Carrefour (CRFB3) congelou os preços 
de todos os itens de sua marca própria. Segundo a empresa, a ação re-
força o comprometimento com o acesso à alimentação. Na nota emitida, 
o supermercado não anunciou até quando valerá esse autocongelamen-
to. Bem que todos os supermercados brasileiros, deveriam também lan-
çar esta medida. 

O ENGENHEIRO, Orlando Cunha, vai festejar seu aniversário reu-
nindo junto com Patrícia e os filhos, amigos da época das CORRIDAS 
DE KART, que aconteciam no Ibituruna e depois se confraternizavam 
no histórico “Theo’s House” com muita batucada, sob o comando do 
conhecido Bira. Bons tempos...

A MINISTRA Rosa Weber, do Supremo Tribunal Federal (STF), orde-
nou, na sexta-feira, a suspensão “integral e imediata” da execução das 
chamadas emendas de relator no Orçamento de 2021. Com isso, a ma-
gistrada bota freio na votação em segundo turno da PEC dos Precatórios. 
Quem sabe, com isso, a casa volte a ficar em ordem.

QUERO agradecer aos amigos, principalmente os moradores do bair-
ro, MORADA DO SOL, que estão sempre presentes no bar e ESPETARIA 
“FALA FINA” que fica na rua Olímpio Guedes N° 926 e abre de segunda 
à sábado.

APESAR DOS quase cinco meses de atraso, o presidente da CCJ (Co-
missão de Constituição e Justiça) do Senado, Davi Alcolumbre (DEM
-AP), ainda não se comprometeu a marcar a sabatina e a votação da 
indicação de André Mendonça, ex-ministro da Justiça, para a vaga em 
aberto no STF (Supremo Tribunal Federal). Pacheco ameaça levar saba-
tina direto ao plenário.

COMO ACONTECE todos os anos, o engenheiro, GUILHERME TU-
RANO e outros ciclistas montes-clarenses, estão também participando 
do famoso BRASIL RIDE, em Arraial D’ Ajuda. Este mega-evento é reali-
zado há vários anos em Arraial...

RUA DONA DINA PAULINO em frente ao Parque Municipal ao lado 
do Supermercado BH, aprovada por todos os Vereadores da nossa Câ-
mara Municipal em uma emenda do autor, Wilton Dias, vem sendo elo-
giada por todos. Modéstia a parte, uma homenagem das mais merecidas.

DESTAQUE desta terça-feira é para estes dois lindos jovens ir-
mãos: Bruno e Ana Luiza Sarmento Gorayska Milo. Ela herdou 
a beleza da mamãe, KIKI e da avó, Clarice Sarmento, pois são 
filhos de RENAN E KIKY GORAYSKA LAUGHTON MILO.

HOJE É O ANIVERSÁRIO do renomado jornalista, Paulo César 
Oliveira, aí com a esposa, Marina Inês Narciso e o ex-presidente, 
Michel Temer, que esteve em Beagá na semana passada como 
convidado especial do Conexão Empresarial do grupo “Viver 
Brasil”. 

VAP & VIP

E O NATAL está chegando e já estou lançando a tradicional CAM-
PANHA PARA ARRECADAR BRINQUEDOS, que  farão a alegria das 
crianças carentes, como acontece todos os anos (foto). Já encomendei 
alguns brinquedos e espero mais uma vez contar com a participação 
dos amigos que sempre me enviam um dois e até um grande pacote 
com muitos. No ano passado, devido a pandemia, não pude ir pesso-
almente fazer a distribuição que foi feita por uma dinâmica equipe 
de militares da PMMG. Mesmo com a terrível crise, precisamos fazer 
um bom Natal, para as famílias carentes, principalmente as criançi-
nhas que adoram um brinquedo, que poderá até mesmo ser semi-
novo, inclusive roupas infantis. 

MANOEL BOAVENTURA e a sempre bonita, Ângela  Oliveira.

OS GRANDES e renomados cirurgiões plásticos de todo país, esti-
veram reunidos num importante CONGRESSO EM MACEIÓ e, entre 
eles, os montes-clarenses, DAWSON MALVEIRA E CARLOS ALBER-
TO ROCHA SOUZA, que com as esposas, Karla e Núria, foram home-
nageados pelo casal, MARCOS CAVALCANTI E MARCELA, com um 
jantar. Eles são fortes empresários naquele belo estado alagoense, de 
uma rede de hotéis.

E COMO RECORDAR É VIVER, veja aí o inesquecível casal, Antonio 
Augusto e Terezinha Machado Tupinambá, com o filho, Eduardo e 
este jornalista numa recepção no Automóvel Clube. Terezinha fazia 
parte da minha lista das “Dez Mais” na década de 1960. 

O ATOR, Rodrigo Hilbert, está em Arraial D’ Ajuda, participando do 
famoso BRASIL RIDE-2021, que conta com a participação de ciclistas 
de várias partes do Brasil e exterior. Arraial está movimentadíssimo e 
Rodrigo está aí com Patrícia Demichelle, pois ele está hospedado em 
sua Pousada “Aquarius”.  Sua esposa, a sempre linda, Fernanda Lima, 
chegará ali depois de amanhã.

GRUPO ANIMADO com, Lila Oliveira-Paulo Guimarães, Carlos Cor-
rêa-Cibele, Dalton Londe e Mariângela.

WILSON E ANA ELISA MARCONDES Parrela, estão circulando pelo 
interior da França, depois, é claro, de curtirem Paris.

FAZENDO UM SENHOR SUCESSO no bar “Fala Fina, os variados 
espetinhos. Muitos amigos não estão sabendo a direção e volto a in-
formar que é indo ao sentido Parque Municipal e dobrar a direita na 
rua anterior a casa de festa infantil “Cata Vento” antiga boate “Open 
House” no final da rua. 


